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Trump reafirma 
polêmicas na posse 
e mira latinos e gays

Novo governo Trump promete medidas controversas em seu segundo mandato: reafirmou declaração de emergência na fronteira com o 
México, retomada do Canal do Panamá, revogação de políticas de diversidade, flexibilização de regulações sobre exploração de petróleo e que 

fará a "América forte". Página 5

Unidade inaugurada pelo vice-governador Daniel Vilela e secretária de Educação, 
Fátima Gavioli, em Alexânia, recebeu investimento de R$ 6,1 milhões e atenderá 850 
alunos. Ontem, com presença do prefeito Sandro Mabel, Escola Municipal de Tempo 

Integral Professora Lousinha, no Residencial Itamaracá, realizou solenidade que 
simbolizou início das aulas em Goiânia. Página 8

Entrega de colégio marca 
início do ano letivo em Goiás

2026 chegou: 
Lula não quer 
entregar país

“ao neonazismo”
Presidente Lula (PT) disse na segunda-feira, 20, em reunião 
ministerial, que a campanha eleitoral de 2026 já começou 
e que não quer entregar o país "de volta ao neonazismo", 

em referência à gestão do seu antecessor. Página 10

Cresce número de 
bilionários no mundo
Levantamento realizado pela ONG britânica Oxfam indica 
crescimento de 36% de bilionários no mundo. Foram 204 
novas pessoas endinheiradas, quase quatro por semana, 
totalizando 2.769 pessoas entre os mais de 8 bilhões de 

habitantes do planeta.  Página 10

Rock goiano 
no Cine Ritz

“Goiânia Rock City” revisita efervescência da música 
underground produzida em Goiás nos anos 1990 e 

2000. Dirigido por Théo Farah, doc traz depoimento de 
27 pessoas e lista bandas essenciais daquele período. 

Produção será exibida sexta-feira, 24, no Cine Ritz. DM 
resenha filme. Página 11

IA no combate
ao colesterol ruim

Pesquisadores mostram 
como principal proteína do 

colesterol "ruim" se liga ao seu 
receptor. Descoberta ajuda a 
desvendar mecanismo pelo 
qual colesterol contribui para 
desenvolvimento de doenças 

cardíacas. Estudos foram 
publicados na revista 'Nature'. 

Página 3

Buracos e chuvas colocam em 
risco moradores da Capital

Legado da gestão anterior da Prefeitura de Goiânia, que abandonou os investimentos 
após derrota de grupo político, as buraqueiras colocam em risco motociclistas na 

região de Campinas. Pelo menos trinta deles caíram no local. Rua no setor Centro-
Oeste recebe visita de personagem da Disney e moradores pedem interdição de vias 

por causa das 'crateras. Página 4
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Estratégias para 
recuperar áreas 

queimadas
Com a prática do fogo, extensas regiões da Amazônia 
e dos Cerrados, que cobrem Goiás, têm perdido não 

apenas as florestas, mas também a qualidade dos 
solos; a recuperação de áreas de mata devastadas por 

incêndios é um dos maiores desafios ambientais do Brasil

Wandell Seixas  

A recuperação de áreas de 
mata devastadas por incêndios 
é um dos maiores desafios am-
bientais do Brasil. Para o presi-
dente do Conselho Científico 
Agro Sustentável (CCAS), José 
Otávio Menten, as dificulda-
des não se limitam apenas ao 
combate imediato ao fogo, mas 
se estendem à regeneração do 
solo e à restauração do ecos-
sistema, que demandam um 
esforço contínuo e o uso de tec-
nologias inovadoras.

Com a prática do fogo, ex-
tensas regiões da Amazônia e 
dos Cerrados, que cobrem Goi-
ás, têm perdido não apenas as 
florestas, mas também a qua-
lidade dos solos. Ênfase para 
as bacias hidrográficas como o 
vale do Araguaia, Meia Ponte, 
entre outros.

De acordo com Menten, um 
dos principais obstáculos para 
a recuperação de áreas quei-
madas é a perda da microbiota 
do solo. "O fogo elimina micro 
organismos importantes e nu-
trientes disponíveis, tornando 
o solo compactado e menos 
produtivo", explica.

A erosão, especialmente em 
áreas inclinadas, agrava o cená-
rio, dificultando a retenção de 
água e o restabelecimento da 
vegetação. "Além disso, a natu-
reza demora muito tempo para 
se regenerar, especialmente em 
ecossistemas sensíveis", com-
plementa.

O impacto do fogo sobre a 
biodiversidade e o ecossistema 
de uma área de mata é devasta-
dor. Menten destaca que o fogo 
destrói não apenas a vegetação 
visível, mas também as semen-
tes, raízes e microrganismos vi-
tais do solo, "alterando o equilí-
brio da biodiversidade".

Espécies menos resisten-
tes são eliminadas, enquanto 
gramíneas invasoras, que se 
adaptam rapidamente a solos 
degradados, ganham espaço. 
"Isso prejudica a fauna local, 
que perde habitat e recursos 
alimentares, gerando um im-

pacto em cadeia no ecossiste-
ma", ressalta.

Restauração
Para restaurar áreas queima-

das, recomenda uma série de 
estratégias eficazes. Uma das 
primeiras ações é a cobertura 
do solo com palha ou resíduos 
orgânicos, que protege contra o 
escoamento superficial e man-
tém a umidade.

 "Outro passo crucial é rein-
troduzir a microbiota do solo, 
que é responsável por proces-
sos vitais como a decompo-
sição de matéria orgânica e a 
liberação de nutrientes para as 
plantas", afirma.

 Além da regeneração do 
solo, a restauração inclui o 
plantio de espécies nativas, 
com ênfase nas pioneiras, que 
têm capacidade de crescer ra-
pidamente e preparar o terreno 
para plantas mais exigentes. 
Essas espécies ajudam a re-
cuperar a cobertura vegetal e 
estabilizam o microclima, pro-
movendo o retorno da fauna 
local.

Manejo
O manejo adequado dos re-

cursos hídricos também é cru-
cial para garantir o sustento das 
plantas. "Recuperar nascentes 
ou criar sistemas de irrigação 
temporária em áreas mais de-
gradadas garante que a água 
esteja disponível para susten-
tar o crescimento das plantas", 
destaca.

A recuperação de florestas 
densas e ecossistemas como o 
cerrado, no entanto, apresenta 
desafios específicos. Menten 
explica que árvores de grande 
porte, que podem levar déca-
das para crescer, enfrentam 
grandes dificuldades para se 
regenerar após um incêndio in-
tenso. "Espécies raras e que não 
têm capacidade de regenera-
ção rápida podem ser elimina-
das", afirma. O tempo necessá-
rio para a completa restauração 
de uma área de mata depende 
da gravidade

Bacias hidrográficas como o vale do Araguaia
e Meia Ponte sofrem com as queimadas

Travestis matam cliente 
enforcado em dia de seis 

assassinatos em Goiás

Em mais um dia marcado 
por muitos assassinatos, seis 
pessoas perderam a vida de 
forma violenta em Goiás, em 
menos de 24 horas. Em um dos 
casos, ocorrido em Goiânia, a 
vítima foi atacada por três tra-
vestis, que teriam sido contra-
tados para um programa sexu-
al em um motel.

O corpo de um homem, que 
teve somente a idade divulga-
da, 35 anos, foi encontrado por 
policiais militares que foram 
até um motel na Avenida dos 
Alpes, no Jardim Europa, após 
terem sido acionados por fun-
cionários, que se assustaram 
com uma gritaria em um dos 
quartos. O cenário no local 
onde a vítima estava caída, 
amarrado pelos braços e per-
nas, segundo os PMs, era de 
horror, e tinha, além de man-
chas de sangue, uma porta de 
vidro blindex, estilhaçada no 
chão.

Com imagens e informações 
repassadas por testemunhas, 
militares do 7º BPM identifi-
caram as travestis que minu-
tos antes estiveram no quarto, 
e que foram presas, ainda em 
flagrante, na mesma região. 
Em depoimento, elas conta-
ram, sem demonstrar qualquer 
tipo de arrependimento, que 
decidiram matar a vítima, que 
foi amarrada e estrangulada, 
após ele ter se negado a pagar 
os R$ 300 que teria combinado 
pelo programa.

Os policiais que atenderam 
a ocorrência descobriram que 
a vítima fatal passou a noite 
de sábado e madrugada de do-
mingo ingerindo bebidas alco-

ólicas em uma distribuidora de 
bebidas na Avenida Madri. A 
Polícia Civil já está investigan-
do o caso, e apura se o relato 
das travestis descrevem de fato 
a real motivação do bárbaro 
assassinato.

Em Porangatu, na região 
norte de Goiás, um adoles-
cente de 17 anos confessou ter 
assassinado seu irmão Jhonata 
Augusto Reis da Silva, 22, com 
facadas. A briga, segundo o 
adolescente, que alegou ter 
agido em legítima defesa de-
pois de ser atingido com uma 
panelada na cabeça, teria sido 
motivada por ciúmes de uma 
namorada.

 
Dentro do bar 

Um segundo assassinato foi 
registrado também no domin-
go em Goiânia, dentro de um 
bar, no Jardim Nova Esperan-
ça. A vítima fatal, Josmar Bor-
ges de Lima, 48, foi esfaquea-
do por um homem, que até o 
início da noite de ontem ainda 
não tinha sido preso, ou iden-
tificado.

Jucelio Roque de Souza, 54, 
foi assassinato com tiros no 
rosto no Bairro Promissão em 
Rio Verde, na região sudoeste 
de Goiás. O autor deste crime 
também segue foragido.

Também não foi identifica-
do ainda o homem que matou 
Carlos Daniel Alves da Silva, 
19, dentro da casa dele, no Jar-
dim Santa Fé, em Jaraguá. A 
polícia, porém, já tem a iden-
tidade do homem que matou 
um morador de Hidrolândia 
espancado, na região central 
da cidade, mas ainda não con-
seguiu capturá-lo.

Capturado pedreiro 
que assassinou ex 
sogros

Foragido desde o final do 
ano passado, o pedreiro Milton 
Pereira dos Santos, 53, foi preso 
pela Polícia Civil no domingo 
no Jardim Ingá, em Luziânia. 
Investigações apontam que foi 
ele quem matou os ex-sogros, 
Maria Batista de Oliveira, 68, 
e Mario Domingos, 59, com 
facadas, na véspera do Natal 
de 2024 em Cristalina, cidade 
goiana que fica no Entorno do 
Distrito Federal. Um segundo 
acusado de participação no cri-
me, já havia sido preso, e con-
tinua encarcerado. Pelo que foi 
apurado, Milton Pereira matou 
os sogros para se vingar da ex-
-mulher, com quem conviveu 
durante três anos. Na ocasião 
do duplo homicídio, ele e o 
comparsa reviraram a humil-
de casa das vítimas para tentar 
simular um latrocínio (roubo 
seguido de morte.

Jovem levava R$ 
200 mil em cocaína 
dentro de mala

Em uma ocorrência que 
está se tornando rotineira, uma 
mulher, jovem, foi flagrada 
transportando drogas em um 
ônibus de turismo. O veículo 
foi abordado perto da cidade 
de Jataí, na região sudoeste 
de Goiás. Na mala da mulher, 
que tem 22 anos, os militares 
do Comando de Operações de 
Divisas (COD) apreenderam 
quatro quilos de pasta base de 
cocaína. Avaliado em R$ 200 
mil, o entorpecente, contou a 
jovem, seria comercializado 
em Goiânia, e Anápolis. Pelo 
transporte, a mulher, que não 
teve a identidade revelada, dis-
se que receberia R$ 5 mil. Caso 
seja condenada, ela poderá 
passar de cinco, até 15 anos 
na cadeia. Contratar mulhe-
res jovens, e que não possuem 
antecedentes, para transportar 
entorpecentes, segundo a polí-
cia, é uma tática que vem sen-
do adotada já há algum tempo 
pelos traficantes.

Preso acusado de 
incendiar carros em 
Nova Veneza

Com a ajuda de imagens de 
câmeras de segurança, milita-
res do 40º BPM identificaram 
e prenderam o acusado de in-
cendiar oito carros na madru-
gada de domingo em Nova Ve-
neza, na região metropolitana 
de Goiânia. Quando abordado, 
o homem, que não teve a iden-
tidade revelada, estava embria-
gado, e se negou a responder às 
perguntas feitas pelos PMs. A 
roupa com que ele aparece ca-
minhando por ruas próximas 
de onde os carros foram incen-
diados foi apreendida. Mesmo 
com a prisão do acusado, mo-
radores de Nova Veneza estão 
em pânico, principalmente 
depois que um boato, não con-
firmado pela polícia, mas que 
dizia ter sido o incêndio orde-
nado por uma facção crimino-
sa, se espalhou. 
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Goiás anuncia 
investimentos em 
infraestrutura no 
CT e na Serrinha
Bruno Garcia

O Goiás inicia 2025 com in-
vestimentos dentro e fora de 
campo. Além dos reforços na 
comissão técnica e dentro das 
quatro linhas, o clube anun-
ciou inovações em infraestru-
tura no Centro de Treinamento 
e no estádio Serrinha para a 
nova temporada, com objetivo 
de melhorar a experiência dos 
torcedores e modernizar as se-
des de jogos e treinamentos.

No CT, um painel LED na 
sala de imprensa foi inaugura-
do e estará presente nas próxi-
mas coletivas de imprensa.

Já na casa do Verdão, a tor-
cida esmeraldina conheceu o 
painel LED na região das ar-
quibancadas no último sábado, 
18, no empate sem gols com o 
CRAC.

Nas redes sociais, torcedo-
res ressaltaram a moderniza-
ção e elogiaram o marketing da 
instituição. "Nossa tá ficando 
maravilhosa", disse um inter-
nauta. "O mais charmoso clube 
do Centro-Oeste", frisou outro 
torcedor.

Já nos gramados, o Goiás 
oscila no pontapé inicial do 
Goianão 2025. Com apenas um 
ponto em duas partidas, os co-
mandados de Jair Ventura bus-
cam o primeiro triunfo contra o 
Goiânia, nesta quarta-feira, 22, 
às 19h30.

IA na identificação
do colesterol ruim

A descoberta, por meio da IA,  ajuda a desvendar o mecanismo pelo qual o 
colesterol contribui para o desenvolvimento de doenças cardíacas, que são 

atualmente a principal causa de morte no mundo

Folhapress

Pela primeira vez, pesqui-
sadores mostraram como a 
principal proteína do LDL (li-
poproteína de baixa densida-
de), também conhecido como 
colesterol "ruim", se liga ao seu 
receptor. Os resultados do estu-
do foram publicados na presti-
giada revista científica Nature.

A descoberta ajuda a des-
vendar o mecanismo pelo qual 
o colesterol contribui para o 
desenvolvimento de doenças 
cardíacas, que são atualmente 
a principal causa de morte no 
mundo. Além disso, oferece 
novas alternativas na busca por 
um tratamento eficaz e abre ca-
minhos para a personalização 
de terapias.

Na corrente sanguínea, o 
LDL se liga a uma proteína re-
ceptora conhecida por LDLR. 
Esse é o momento no qual tem 

início o processo de limpeza do 
colesterol do sangue. Apesar 
disso, mutações genéticas po-
dem impedir esse trabalho, fa-
zendo com que ele se acumule 
nas artérias, levando ao entupi-
mento dos vasos.

Os autores do estudo usa-
ram análises de microscopia 
crioeletrônica, uma tecnologia 
avançada de imagem, na obser-
vação desse processo. Assim, 
conseguiram pela primeira vez 
observar a totalidade da proteí-
na estrutural do LDL enquanto 
ela se liga ao LDLR.

Em seguida, usando um sof-
tware orientado por inteligên-
cia artificial desenvolvido pelos 
ganhadores do Prêmio Nobel 
de Química de 2024, locali-
zaram as mutações genéticas 
responsáveis pela desregulação 
do processo de limpeza do co-
lesterol do sangue.

Tratamentos eficazes
A observação dessa ligação 

em níveis moleculares abre 
novos caminhos para o de-
senvolvimento de tratamentos 
eficazes para o colesterol alto. 
Sabendo precisamente como 
essa conexão é feita, pesquisa-
dores podem desenvolver no-
vos fármacos capazes de atuar 
com precisão nesses pontos e 
melhorar a limpeza do LDL do 
sangue.

Por fim, os especialistas 
também descobriram que mui-
tas das mutações envolvidas na 
ligação entre o LDL e o LDLR 
estavam associadas à hiperco-
lesterolemia familiar, uma con-
dição hereditária caracterizada 
por defeitos na absorção do 
colesterol de baixa densidade 
pelas células. Pessoas que so-
frem dessa condição tendem 
a apresentar níveis altos dessa 
substância no sangue e estão 
sujeitos a ataques cardíacos 
ainda jovens.

Pâmela Assunção, cardiolo-
gista da rede Ebserh (Empresa 
Brasileira de Serviços Hospita-
lares), afirma que os pacientes 
devem estar atentos ao histó-
rico familiar, sobretudo para 
casos de adoecimento precoce 
do coração em familiares de 
primeiro grau. "A hipercoles-
terolemia familiar adoece pa-
cientes muito precocemente. 

Quanto mais cedo e por mais 
tempo tratar, mais fácil é tirar 
a pessoa dos níveis de risco", 
afirma.

O colesterol, sobretudo em 
níveis elevados, leva ao adoeci-
mento cardiovascular, predis-
pondo à formação de placas de 
gordura e podendo causar con-
dições agudas, como infartos e 
AVCs, ou crônicas, como angi-
na e claudicação intermitente. 
Além disso, aumenta o risco de 
morte e reduz a expectativa de 
vida.

Pacientes precoces
Um estudo do ano passado 

mostrou que, sobretudo em 
pacientes precoces, com me-
nos de 50 anos, e mulheres, um 
infarto pode reduzir o tempo 
restante de vida em até 11 anos. 
A pesquisa acompanhou mais 
de 330 mil pessoas entre 1991 
e 2022.

Para Assunção, o número de 
casos de infartos decorrentes 
de aterosclerose em adultos e 
jovens está elevado no Brasil e 
tem levantado preocupações. 
Segundo ela, é preciso agir pre-
ventivamente, com atenção es-
pecial para a alimentação ade-
quada e inserção e exercícios 
físicos regulares na rotina.

Ano passado, pesquisado-
res dos Estados Unidos acom-
panharam por oito semanas 
os hábitos alimentares de 459 
adultos, com idades entre 22 e 
75 anos divididos em três gru-
pos: o primeiro seguiu uma 
dieta controle, o segundo, uma 
rica em frutas e vegetais, e o 
terceiro, a dieta Dash, conheci-
da por enfatizar o consumo de 
alimentos integrais, laticínios 
com baixo teor de gordura e 
pouca ingestão de sódio.

Tanto a dieta das Iniciativas 
Nutricionais para Controle da 
Hipertensão (Dash, sigla em 
inglês), quanto a dieta rica em 
frutas e vegetais reduziram o 
risco de doenças cardiovascu-
lares ateroscleróticas em cerca 
de 10%, sendo a maior parte da 
redução atribuída à diminui-
ção da pressão arterial. Os re-
sultados reforçam a eficiência 
de mudanças simples no estilo 
de vida, que, em apenas oito se-
manas, foram capazes de pro-
mover benefícios substanciais.

Colesterol, sobretudo em níveis elevados, leva ao adoecimento cardiovascular

Cresce o número 
de bilionários no 
mundo

A julgar pelo novo relató-
rio da Oxfam, organização que 
milita contra a desigualdade, 
a era dos nepobabies chegou. 
Levantamento anual realizado 
pela ONG britânica indica que 
36% da fortuna dos bilioná-
rios atuais vêm de heranças, e 
outros 24%, de "monopólios 
ou conexões com poderosos" 
–o documento se refere às três 
categorias como "riqueza ime-
recida", em oposição à ideia de 
enriquecimento por trabalho 
contínuo ou uma ideia genial.

A velocidade com que essas 
fortunas se expandem, bem 
como aquela em que novos 
bilionários surgem, também 
aumentou. Em 2024, foram 204 
novos bilionários, quase quatro 
por semana, totalizando 2.769 
pessoas entre os mais de 8 bi-
lhões de habitantes do planeta. 
Os cofres desse grupo seleto 
engordaram em US$ 2 trilhões 
ao todo, o triplo da marca do 
ano anterior.

Com isso, a Oxfam agora 
prevê que o mundo criará seus 
primeiros cinco trilionários 
dentro de dez anos. A previsão 
de 2023 era que a marca inédi-
ta fosse batida apenas por uma 
pessoa.

"A riqueza dos dez homens 
mais ricos do mundo cresceu 
em média quase US$ 100 mi-
lhões por dia — mesmo que 
perdessem 99% de sua riqueza 
da noite para o dia, ainda per-
maneceriam bilionários", diz o 
comunicado da entidade.

No entanto, a organização 
afirma que essa expansão não 
ocorreu de forma disseminada. 
O número de pessoas que vive 
em condições de pobreza não 
diminuiu significativamente.

E aponta também uma de-
sigualdade geográfica: embora 
perfaçam apenas 21% da popu-
lação global, os países mais de-
senvolvidos abrigam 68% dos 
bilionários e 77% de suas fortu-
nas, percentual ainda maior do 
que o de riqueza global que de-
têm, 68%. A organização atribui 
boa parte dessa disparidade ao 
pagamento de dívidas nacio-
nais, que defende cancelar.

Inscrições para 
o Sisu terminam 
nesta terça-feira

As inscrições para o Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) ter-
minam nesta terça-feira (21). 
O prazo começou na última 
sexta-feira (17). Segundo o cro-
nograma oficial, o resultado da 
chamada regular está previsto 
para 26 de janeiro, enquanto o 
período de matrículas será en-
tre 27 e 31 de janeiro. Já o prazo 
para participar da lista de espe-
ra vai de 26 a 31 de janeiro.

Gerido pelo Ministério da 
Educação (MEC), o sistema 
executa a seleção de estudan-
tes com base na média da nota 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) até o limite da 
oferta de vagas por instituições 
públicas de ensino superior, 
por curso e modalidade de 
concorrência, de acordo com a 
escolha dos candidatos inscri-
tos e perfil socioeconômico.
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Mutirão contra dengue em Senador 
Canedo chega ao Flor do Ipê 1 e 2

Buracos e chuva colocam em risco moradores da Capital

Redação

A Prefeitura de Senador Ca-
nedo, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, realizou 
na segunda-feira, 20, um mu-
tirão de combate à dengue nos 
bairros Flor do Ipê I e II e Porto 
Seguro. A ação contou com a 
parceria da Secretaria de In-
fraestrutura e Obras (Seinfra), 
que executou serviços de ro-
çagem e remoção de entulhos 
nas localidades, contribuindo 
para eliminar possíveis focos 
do mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, zika e 
chikungunya.

No último dia 11, a Pre-
feitura já havia realizado um 
mutirão semelhante na região 
da Vila Galvão, reforçando o 

compromisso do município no 
combate à dengue. A escolha 
dos bairros para esta nova eta-
pa foi baseada na identificação 

de pontos críticos, com maior 
risco de proliferação do mos-
quito.

Agentes de endemias estive-

ram nas residências dos bair-
ros, vistoriando os quintais e 
orientando os moradores sobre 
os sintomas da dengue, além de 

alertar sobre a importância de 
eliminar os focos do mosquito, 
que podem estar presentes em 
recipientes com água parada.

Carlos Silva, morador do 
Residencial Flor do Ipê, elo-
giou a iniciativa: "É muito bom 
que olhem nossos quintais e 
recebam os agentes em nos-
sas casas. A dengue mata, não 
é brincadeira, e é rapidinho", 
destacou, reforçando a impor-
tância do envolvimento de toda 
a comunidade no combate à 
doença.

Os mutirões contra a dengue 
e os serviços de limpeza conti-
nuam em Senador Canedo. 
No próximo sábado, 25, ocor-
rerá um mutirão de limpeza 
no Jardim das Oliveiras, com a 
presença das equipes de agen-
tes de endemias e apoio da 
Seinfra. A Prefeitura reforça a 
importância da colaboração da 
população para eliminar possí-
veis criadouros do mosquito e 
evitar surtos de doenças trans-
mitidas por ele.

A ação visa não apenas com-
bater a dengue, mas também 
conscientizar a população so-
bre os riscos.

Redação

Quem passa pelas ruas de 
Goiânia ainda observa o legado 
da gestão de Rogério Cruz para 
a Capital: lixo espalhado pelas 
ruas, fios nas calçadas e crate-
ras pelas duas.

Vinte dias após a posse do 
novo gestor, o prefeito Sandro 
Mabel (UB), a paisagem deixa-
da é de muito trabalho.

Há dois dias, um acidente 
marcou o cenário de guerra: um 
buraco de um metro apavorava 
motociclistas. Um empresário, 
que filmava a deformidade, fla-
grou o exato momento em que 

dois motociclistas caem, com 
risco de vida.

Um vendedor estipula que 
pelo menos 30 motociclistas te-
nham caído na armadilha.

As redes de solidariedade 
têm se formado por toda cida-
de. Próximo de Campinas, na 
rua 6, no setor Centro-Oeste, 
moradores resolveram sacri-
ficar móveis para colocar nos 
buracos e chamar atenção dos 
motoristas. Um dos heróis é 
Kristoff, o par romântico da 
Ana, no filme 'Frozen'. 

Os moradores estão revol-
tados com a situação. Região 
próxima da avenida Bernar-
do Sayão, a Vila Isaura jamais 
recebeu asfalto novo desde a 
década de 1970. "Imposto pa-
gamos. Eleição...votamos. Mas 
benefícios não chegamos!", diz, 

com bom humor a moradora 
Ana Moura Silva, empresária, 
que pede a interdição de várias 
ruas da região. 

No caso do buraco na Ave-

nida Anhanguera, a Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
Urbana (Seinfra) informou que 
consertará o trajeto nesta se-
mana.

No aplicativo Waze, existe a 
estimativa de que 20 mil bura-
cos colocam em risco a vida de 
moradores da região de Cam-
pinas.

Região no setor Centro-Oeste: moradores pedem interdição de vias por causa de 'crateras'

Escolha foi realizada na identificação de pontos críticos que apresentam maior risco de proliferação do mosquito

Ação contou com o apoio 
da Seinfra, que executou 
serviços de roçagem e 
remoção de entulhos nas 
localidades. Agentes de 
endemias estiveram nas 
residências dos bairros, 
vistoriando quintais

Buraqueira coloca em risco 
motociclistas na região 
de Campinas. Pelo menos 
trinta deles caíram no local

Prefeitura de Aparecida realiza mutirão de coleta de pneus

Redação

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), por meio da 
Vigilância Ambiental, iniciou 
ontem mutirão de recolhi-
mento de pneus velhos, sem 
uso e descartados irregular-
mente. As ações, que inte-
gram movimento de combate 
a dengue do governo do Es-
tado com as prefeituras, se 
estenderão até sexta-feira, 24, 
e tem como objetivo evitar o 
surgimento de novos focos e 

destruir criadouros do mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor de doenças como a 
dengue, chikungunya e zika.

Durante toda a semana, os 
agentes e demais servidores 
da SMS percorrerão a cidade 
com foco especial nas bor-
racharias, praças, avenidas e 
terrenos baldios. Para a ação, 
que tem como ponto base o 
estacionamento da Cidade 
Administrativa Maguito Vi-
lela, estão sendo utilizados 
um caminhão com carroceria 
e 14 camionetes da Vigilân-
cia. Após o recolhimento dos 
pneus nas ruas, os agentes 
carregam o caminhão com o 
material e em seguida é en-
caminhado para a empresa 
Reverso Reciclagem de Pneus 
Ltda.

“Os pneus são o terceiro 
principal criadouro do mos-
quito transmissor da dengue 
e o descarte incorreto deles é 

um grave problema ambiental 
pois trata-se de um material 
que leva centenas de anos para 
se decompor, armazenando 

água, que é o ambiente propí-
cio para a reprodução do mos-
quito”, afirmou o secretário de 
Saúde, Alessandro Magalhães.

Ações integram movimento de combate a dengue do governo do Estado e prefeituras 

Iniciativa faz parte da Ação 
Integrada de Combate 
à Dengue da Prefeitura 
com o governo do Estado.  
Medidas estenderão até 
sexta-feira, 24
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Trump reafirma propostas 
polêmicas em seu segundo mandato

Patrick de Noronha

Donald Trump assumiu ofi-
cialmente seu segundo manda-
to como presidente dos Estados 
Unidos nesta segunda-feira, 20 
de janeiro de 2025, em uma ce-
rimônia realizada no Capitólio 
em Washington, D.C. O repu-
blicano de 78 anos prestou ju-
ramento como 47º presidente 
do país, tornando-se o segundo 
na história americana a cum-
prir dois mandatos não conse-
cutivos.

A cerimônia de posse, tradi-
cionalmente realizada ao ar li-
vre, foi transferida para dentro 
da rotunda do Capitólio devido 
às baixas temperaturas recor-
des registradas na capital ame-
ricana.  O juramento foi admi-
nistrado pelo Chefe de Justiça 
John Roberts por volta das 14h 
(horário de Brasília). 

Em seu discurso inaugural, 
Trump prometeu agir "com 
velocidade e força sem prece-
dentes" para implementar sua 
agenda política e econômica. 
O presidente afirmou que seu 
novo governo marcará o início 
de uma "era dourada" para os 
Estados Unidos.

Trump anunciou que assi-
nará uma série de ordens exe-

cutivas já nas primeiras horas 
de seu mandato. Estima-se que 
cerca de 200 decretos serão 
emitidos, focando principal-
mente em temas como imigra-
ção, energia e reforma governa-
mental.

O novo governo Trump pro-
mete uma série de medidas 
controversas em seu segundo 
mandato. Espera-se que o pre-
sidente declare emergência na 
fronteira com o México, retome 
a política "Permanecer no Mé-
xico" para solicitantes de asilo e 
classifique os cartéis de drogas 
como organizações terroristas. 

Além disso, Trump deve revo-
gar políticas de diversidade no 
governo federal e flexibilizar 
regulações sobre exploração de 
petróleo.

 As políticas anunciadas 
por Trump devem ter impac-
tos significativos tanto na eco-
nomia americana quanto nas 
relações internacionais. Ana-
listas preveem um aumento 
do protecionismo comercial, 
com a imposição de novas ta-
rifas sobre importações. Para 
o Brasil, as mudanças na po-
lítica econômica americana 
podem resultar em uma valo-

rização do dólar frente ao real, 
pressão inflacionária e possível 
necessidade de ajustes na polí-
tica monetária brasileira. Essas 
medidas refletem a abordagem 
"America First" de Trump, que 
pode apresentar tanto desafios 
quanto oportunidades para o 
Brasil e outros países.

 Com seu retorno à Casa 
Branca, Trump promete mu-
danças significativas na política 
interna e externa dos Estados 
Unidos. Os próximos dias e se-
manas serão cruciais para en-
tender como essas promessas 
se traduzirão em ações concre-

tas e quais serão seus impactos 
para os EUA e o mundo.

 
Presença internacional e 
ausências 

Cerimônia contou com a 
presença de diversos líderes in-
ternacionais, incluindo o pre-
sidente argentino Javier Milei 
e a primeira-ministra italiana 
Giorgia Meloni. O ex-presiden-
te Joe Biden e a ex-vice-presi-
dente Kamala Harris também 
compareceram ao evento.

Presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva não foi convidado, sen-
do o Brasil representado pela 
embaixadora em Washington, 
Maria Luiza Viotti.

Ex-presidente Jair Bolso-
naro, embora convidado, não 
pôde comparecer devido à 
apreensão de seu passapor-
te por ordem judicial, mas foi 
representado pela esposa Mi-
chelle e o filho Eduardo Bolso-
naro, que se encontraram com 
Milei antes da posse de Trump.

Eduardo Bolsonaro com-
partilhou nas redes sociais o 
encontro realizado nos Esta-
dos Unidos com o presidente 
argentino Javier Milei, a ex-pri-
meira-dama Michelle Bolsona-
ro e a secretária-geral da Pre-
sidência da Argentina, Karina 
Milei.

O deputado federal descre-
veu o grupo como "pessoas que 
estão com uma moral tremen-
da aqui nos EUA" e expressou 
confiança de que, junto com 
Donald Trump, poderão rea-
lizar feitos significativos para 
argentinos e americanos.

Com seu retorno à Casa Branca, Trump promete mudanças significativas na política interna e externa dos EU

Os próximos dias e 
semanas serão cruciais 
para entender como essas 
promessas se traduzirão 
em ações concretas e 
quais serão seus impactos 
para os EUA e o mundo

Grupo terrorista Hamas adia liberação de reféns
Patrick de Noronha

O grupo terrorista Hamas 
anunciou que a próxima tro-
ca de prisioneiros com Israel 
ocorrerá no domingo, após os 
nomes serem submetidos no 
sábado, alterando assim o ca-
lendário inicialmente previsto 
no acordo de trégua. Essa mu-
dança modifica o cronograma 
original estabelecido entre as 
partes.

Mais de 600 caminhões de 
ajuda humanitária entraram 
em Gaza no segundo dia de 
trégua, segundo a rede libane-
sa Al-Mayadeen. No primeiro 
dia, cerca de 500 veículos com 
suprimentos haviam entrado 
no território. O secretário-geral 
adjunto para assuntos huma-
nitários da ONU, Tom Fletcher, 
confirmou a entrada de mais 
de 630 caminhões, com pelo 
menos 300 chegando ao norte 

de Gaza.
Hezbollah saudou a liber-

tação de reféns como uma 
"grande vitória da resistência", 
parabenizando o povo palesti-
no e destacando o papel do Irã 
como "pedra angular da estabi-
lidade da resistência".

Ministro da Defesa de Israel, 
Israel Katz, ordenou que as For-
ças de Defesa de Israel (IDF) 
impeçam celebrações e desfiles 
palestinos em massa durante 

a libertação de prisioneiros na 
Cisjordânia. Ele enfatizou que a 
luta contra o terrorismo pales-
tino na região é agora a "princi-
pal prioridade" das IDF.

Einav Zangauker, mãe de 
um refém mantido pelo grupo 
terrorista Hamas desde 7 de 
outubro, implorou ao presi-
dente Trump que proteja e faça 
cumprir o acordo de libertação, 
expressando preocupação com 
ameaças de extremistas dentro 

do governo israelense.
Chefe do Estado-Maior 

das IDF, general Herzi Halevi, 
anunciou que o exército deve 
se preparar para "operações 
significativas" na Cisjordânia 
nos próximos dias. Ele também 
solicitou aos oficiais superio-
res que elaborem planos para 
a continuação dos combates 
tanto na Faixa de Gaza quanto 
no Líbano.

RNA revoluciona técnicas de combate ao envelhecimento
Patrick de Noronha

Uma descoberta surpreen-
dente no campo da biologia 
molecular está causando al-
voroço na comunidade cien-
tífica. Uma molécula de RNA 
demonstrou capacidade de 
rejuvenescer camundongos 
idosos, restaurando células 
envelhecidas.

O estudo publicado na re-
vista Cell Metabolism em 15 
de janeiro revelou que a in-
jeção de uma molécula de 
microRNA em camundongos 
idosos resultou em uma série 
de efeitos positivos. Os roe-
dores tratados apresentaram 
aumento da longevidade, re-

crescimento de pelos e manu-
tenção das habilidades físicas 
e mentais.

Tratamento tem como alvo 
um dos principais marcadores 
do processo de envelhecimen-
to, a senescência celular. Nes-
se estágio, as células perdem 
sua capacidade de replicação. 
À medida que envelhecemos, 
mais células se tornam senes-
centes, liberando substâncias 
chamadas citocinas que po-
dem desencadear inflamação.

A molécula em questão, 
denominada miR-302b, é um 
microRNA, um pequeno frag-
mento de RNA não codificante 
envolvido na regulação gêni-
ca. Pesquisas anteriores já ha-

viam associado essa molécula 
à imunidade e à supressão de 
células cancerígenas.

Experimentos promissores
Guangju Ji, biofísico do Ins-

tituto de Biofísica da Acade-
mia Chinesa de Ciências em 
Pequim, e sua equipe realiza-
ram uma série de experimen-
tos. Inicialmente, demons-
traram em células humanas 
cultivadas em laboratório que 
exossomos, pacotes que trans-
portam RNA entre células, 
provenientes de células-tron-
co embrionárias humanas po-
dem restaurar a capacidade de 
proliferação de células senes-
centes.

Em seguida, os pesquisado-
res conduziram experimentos 
com camundongos vivos com 
idade entre 20 e 25 meses, 
equivalente a cerca de 60 a 70 
anos em humanos. Os roedo-
res foram divididos em gru-
pos. Um grupo foi tratado com 
exossomos humanos normais, 
outro com exossomos carrega-
dos com miR-302b adicional, 
e um grupo controle recebeu 
injeções de solução salina.

Impacto e perspectivas 
futuras

Os resultados deste estudo 
abrem novas possibilidades 
para o desenvolvimento de 
terapias anti-envelhecimento. 

No entanto, é importante res-
saltar que mais pesquisas são 
necessárias para determinar 
se esses efeitos podem ser re-
plicados em seres humanos.

Descoberta do potencial 
rejuvenescedor da molécu-
la miR-302b representa um 
avanço significativo na com-
preensão dos mecanismos do 
envelhecimento. Se compro-
vada sua eficácia em huma-
nos, essa pesquisa poderia 
levar ao desenvolvimento de 
novos tratamentos para com-
bater o envelhecimento, do-
enças relacionadas à idade e 
melhorar a qualidade de vida 
de idosos.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Fortalecimento do 
Judiciário, combate à 
violência doméstica e 
sustentabilidade: Consepre

Gomide é o deputado
estadual que mais 
destinou recursos à UEG 

Redação

Com foco no fortalecimen-
to da magistratura estadual, 
sexta-feira (17), em Rio Quen-
te, Goiás, foi dado início aos 
trabalhos do 14º Encontro do 
Conselho de Presidentes dos 
Tribunais de Justiça do Brasil 
(Consepre).

 O presidente do Consepre 
e chefe do Poder Judiciário de 
Goiás, desembargador Carlos 
França, conduziu os trabalhos 
ao lado do presidente eleito do 
Consepre, gestão 2025, desem-
bargador Francisco José Ro-
drigues de Oliveira Neto, que é 
presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Santa Catarina (TJSC).

“É importante ressaltar que 
o Consepre cresceu muito e de 
forma sustentável, fruto do tra-
balho de cada um dos colegas. 

Fico feliz por ter conduzido o 
Consepre e participado desse 
momento. Como membro do 
Poder Judiciário sabemos que 
deve ser observado o interes-
se maior, da prestação de um 
melhor serviço à sociedade”, 
destacou o presidente do Con-
sepre, desembargador Carlos 
França.

O presidente eleito do Con-
sepre, gestão 2025, desem-
bargador Francisco José Ro-
drigues, pontuou o Consepre 
como um espaço democrático. 
“É um espaço em que o Poder 
Judiciário traz situações em 
busca de soluções. Um orga-
nismo vivo que se renova de 
tempos em tempos e que pre-
valece o diálogo e a união dos 
representantes do Judiciário 
Estadual”, revelou.

Redação

Com um investimento de R$ 
1,5 milhão em 2024, o deputa-
do estadual Antônio Gomide 
(PT) consolidou sua posição 
como o parlamentar que mais 
destina recursos à Universida-
de Estadual de Goiás (UEG). 
Esses valores, somados aos R$ 
5,1 milhões repassados nos úl-
timos quatro anos, reforçam o 
compromisso de Gomide com 
a educação superior pública 
em Goiás.

Para 2025, Gomide já sina-
liza novos investimentos. "A 
UEG é uma referência educa-
cional em Goiás, e nosso com-
promisso é fortalecer sua estru-
tura, valorizar os professores e 
oferecer mais oportunidades 

aos estudantes. Continuare-
mos lutando por investimentos 
que transformem a realidade 
da nossa educação superior", 
afirmou.

Além dos repasses finan-
ceiros, Gomide exerce papel 
ativo como líder da Frente Par-
lamentar em Defesa da UEG, 
com visitas frequentes aos 
campi e diálogo constante com 
a comunidade acadêmica.

Com ações concretas e 
planejadas, Antônio Gomi-
de reafirma a educação como 
prioridade em seu mandato, 
promovendo avanços que for-
talecem a universidade e im-
pactam diretamente professo-
res, alunos e toda a sociedade 
goiana.

O discurso ‘preventivo’ do presidente Lula, em referência 
à posse do presidente eleito dos EUA, Donald Trump, 
é de quem tem certeza que vai enfrentar problemas 
com o novo governo americano. Lula disse: ‘Desejo ao 
presidente Trump um mandato exitoso, que contribua 
para a prosperidade e o bem-estar do povo dos EUA 
e um mundo mais justo e pacífico’. Lula sabe que 
simpatizantes de Trump no Brasil vão fazer de tudo para 
que seu governo sofra desgastes ao longo desses dois 
últimos anos. Lula, por sua vez, tem feito pouco para 
‘cimentar’ as diferenças sociais no Brasil. O problema 
será o paredão criado aqui com o apoio de lideranças 
trumpistas e os deslizes de sua gestão, uma gestão sem 
respostas rápidas para os problemas do País.  

lO presidente Donald Trump é insistente. Diz que vai 
mudar o nome do ‘Golfo do México’. O nome ele já 
definiu: 'Golfo da América'. A provocação, lógico, parece 
um Nicolás Maduro querendo anexar parte da Guiana.
lO vídeo de dois homens transando em uma piscina, 

em Goiânia, chocou os internautas. O vídeo circula nas 
redes sociais e chama a atenção pela falta de discrição. 
lNo Brasil, a distribuição de ‘cotas’ em concursos públicos 

tira a chance de quem realmente estuda passar nas 
seleções. Uma favoritismo que precisa ser revisto.   
lUma verdade. O desinteresse pelo BBB25 pode fazer a 

TV Globo acabar com a atração no ano que vem. 
lQuando é para discutir como superar a crise vivida pelo 

Brasil, Lula prefere ‘implorar’ por apoio dos partidos que 
têm representantes hoje nos ministérios. 
lDo jeito que está, Goiânia terá cracolândia logo, logo.
l’Deem ao Senhor a glória devida ao seu nome. Tragam 

ofertas e venham à sua presença. Adorem o Senhor no 
esplendor da sua santidade.’ - 1 Crônicas 16:29

Lula quer evitar 
confrontos com novo 

governo dos EUA
Contrários
Recém governo é sempre 
uma pirraça ao governo 
anterior. o presidente Joe 
Biden proibiu o TikTok nos 
EUA. Assim que assumiu, 
o primeiro ato de Donald 
Trump foi debloquear 
o aplicativo barrado 
por Joe Biden. 

Sobrevida
É verdade que Trump está 
dando apenas uma sobrevida 
ao TikTok, até porque a ideia 
de proibí-lo nos EUA 
é justamente sua.

Cacarestia
Essa coluna errou ontem. 
De fato, a carestia é tanta 
que em alguns postos de 
combustíveis, o etanol 
já é vendido a quase  
R$ 5,00. Quase R$ 5,00

Qualidade
O pior de tudo é que a 
qualidade dos combustíveis 
vendidos em Goiás é 
questionada. Muitos deles, 
totalmente ‘batizados’. 
 
Submisso
A submissão do 
brasileiro com os EUA é 
impressionante. Ontem, na 
mídia nacional, só dava a 
transmissão de posse 
de Donald Trump.

Não e não
Será que a transmissão da 
faixa presidencial no Brasil 
tem a mesma repercussão 
para os americanos?!! 

Torcida
Torcedores do Goiás 
estão descontentes com a 
gestão do time diante do 
Estádio da Serrinha. Alguns, 
até protestam deixando 
de serem torcedores  
com carteirinha.

Bafão
Um desses torcedores 
postou, inclusive, nas 
redes sociais um protesto 
contra a atual gestão do time 
do Verdão, que proibiu 
a entrada de um pequeno 
fone de ouvido na 
Serrinha. Foi o 
maior bafão. 

‘NOSSOS PAÍSES NUTREM FORTES LAÇOS EM DIVERSAS ÁREAS, COMO O COMÉRCIO, A CIÊNCIA, A EDUCAÇÃO E A CULTURA. ESTOU CERTO DE QUE PODEMOS SEGUIR 
AVANÇANDO NESSAS E OUTRAS PARCERIAS. DESEJO AO PRESIDENTE TRUMP UM MANDATO EXITOSO, QUE CONTRIBUA PARA A PROSPERIDADE E O BEM-ESTAR DO POVO 

DOS ESTADOS UNIDOS E UM MUNDO MAIS JUSTO E PACÍFICO’, PRESIDENTE LULA SOBRE A POSSE DE DONALD TRUMP

Valorização da Educação em Anápolis 
O deputado estadual Antônio Gomide 
encerrou 2024 com algumas conquistas 
e motivos para celebrações, em especial, 
com repasse para a Educação em 
Anápolis. Foram mais de R$ 1,1 milhão 
para investimentos em emendas para 
reformas e ampliação de colégios. A 
valorização da educação pública foi 
uma prioridade de seu mandato, ‘Nossa 
luta é diária na Alego pela melhoria não 
somente da infraestrutura, mas também pela valorização dos 
professores, servidores e auxiliares’, diz Gomide.  

Humanização no atendimento 
A equipe de fisioterapia do Centro Estadual de Atenção 
Prolongada e Casa de Apoio Condomínio Solidariedade 
(CEAP-SOL) se destacou pelo cuidado e profissionalismo, 
fazendo 9.659 atendimentos, incluindo fisioterapia, 
fonoaudiologia e terapia ocupacional em2024. A 
coordenadora Bruna Paulino destaca o legado de 
humanização e carinho da equipe. Além disso, o projeto 
Cuidando de Quem Cuida promove bem-estar aos 
colaboradores, dando qualidade no atendimento.

Carlos Alberto França: valorização da magistratura

Antônio Gomide: recursos financeiros para a UEG
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Em Goiás, fusão do PSDB com
PSD ou MDB traz mais atritos

Helton Lenine

O PSDB está em processo 
de reestruturação, conforme 
anuncia o ex-governador Mar-
coni Perillo, presidente nacio-
nal. O partido planeja anunciar 
até março fusão ou incorpo-
ração com outra legenda que 
compartilhe uma visão ideo-
lógica semelhante. Os tucanos 
conversam com os dirigentes 
do PSD e MDB.

A ideia é unir forças em torno 
de propostas comuns, criando 
uma coalizão que ofereça uma 
alternativa sólida ao eleitorado 
diante das disputas polarizadas 
dos últimos anos, segundo ele. 
A medida faz parte de uma es-
tratégia para fortalecer a sigla e 
ampliar sua base de apoio para 
as eleições de 2026.

É bom lembrar que a incor-
poração ou fusão permite aos 
partidos a ampliação do núme-
ro de vagas para as chapas pro-
porcionais (deputados federais 
e estaduais), permitindo maior 
conquista de cadeiras na Câ-
mara Federal e na Assembleia 
Legislativa.

Ao aprovar regras para o 
funcionamento de partidos, o 
Congresso previa, com a fede-
ração, incorporação e fusão, a 
redução do número de siglas 
no país, hoje em torno de 37 
agremiações.

No último dia 2, o presidente 
do PSDB paulista, Paulo Serra, 
se reuniu com Gilberto Kas-
sab, presidente do PSD, para 
tratar de uma possível fusão. 
Recentemente, dirigentes tuca-
nos também tiveram conversas 
com o presidente do MDB, o 
deputado Baleia Rossi (SP).

Convivência difícil
Mesmo que haja acordo en-

tre as cúpulas nacionais dos 
partidos, em Goiás havia difi-
culdades para a composição 
regional. De lado, o senador 
Vanderlan Cardoso atua para 
permanecer na direção estadu-
al do PSD e já levou o seu pleito 
ao presidente Gilberto Kassab. 
Cardoso é candidato nova-
mente ao Senado e quer levar 
o partido para a campanha à 
reeleição do futuro governador 
Daniel Vilela (MDB). Marconi, 
por ser presidente nacional do 
PSDB, atuaria para ser o presi-
dente do novo partido em Goi-
ás.

A fusão do PSD com o PSDB 
atropelaria a intenção de Van-
derlan Cardoso de composição 
com o MDB de Daniel Vilela. 
Afinal, o ex-governador Mar-
coni Perillo é desafeto do go-
vernador Ronaldo Caiado e do 
vice-governador Daniel Vilela. 

Marconi levaria o novo PSD, 
já que ele é pré-candidato ao 
governo de Goiás. Perillo faz 
críticas frequentes ao governo 
Caiado/Daniel.

Vanderlan Cardoso conse-
guiu a eleição de apenas três 
prefeitos, ano passado, à frente 
do PSD. Já Marconi obteve sete 
vitórias para prefeituras. 

Já a composição do PSDB 
com o MDB também provoca-
ria crise política em Goiás. Pelo 
cenário político atual, Perillo, 
Vilela e Caiado dificilmente 
subiriam no mesmo palanque 
no estado. Daniel comemora a 
eleição de 47 prefeitos nas elei-
ções passadas. Daniel, por ser 
vice-governador e virtual can-
didato à reeleição em 2026, vai 
postular a presidência do PSD/
MDB/PSDB em uma possível 
incorporação ou fusão. 

Fica a pergunta: e se hou-
ver a incorporação ou fusão 
do PSDB, PSD e MDB em nível 
nacional: É um cenário que não 
se pode prever o desfecho em 
Goiás. É aquela história> água 
e vinho não se misturam.

Os presidentes Marconi Pe-
rillo (PSDB), Gilberto Kassab 
(PSD) e Baleia Rossi (MDB) 
pretendem definir o futuro dos 
partidos em março, já de olho 
na preparação para a campa-
nha eleitoral de 2026. Haverá 
disputa para governador, dois 
senadores e 17 deputados fede-
rais e 41 deputados estaduais.

Vice-governador Daniel Vi-
lela, presidente estadual do 
MDB, tem conversado pouco 
sobre esse assunto de incorpo-
ração ou fusão do partido com 
o PSD e PSDB, já que caberá 
ao presidente Baleia Rossi e o 

diretório nacional emedebista 
“bater o martelo”, em março.

Até agora, os deputados 
federais e estaduais do PSD, 
PSDB e MDB goiano não se 
manifestaram sobre as conver-
sas que podem mudar o futuro 
das legendas, mas é certa a in-
quietação, pois a própria reelei-
ção deles poderá estar compro-
metida em 2026.

Qualquer que for a decisão 
das direções nacionais, haverá 
muita confusão nos 246 muni-
cípios goianos, onde os mem-
bros do PSD, PSDB e MDB 
não têm convivência pacífica. 
A expectativa é de que poderá 
ocorrer uma “revolução” nas 
bases partidárias, tumultuan-
do as composições e escolhas 
de candidaturas majoritárias 
e proporcionais às eleições de 
2026.

A decisão nacional dos 
partidos traria dificuldades 
para a convivência política 
entre Marconi Perillo e 
Vanderlan Cardoso ou 
Daniel Vilela em razão de 
divergências históricas

Vanderlan Cardoso (PSD) Marconi Perillo (PSDB) Daniel Vilela (MDB)

Ratinho Júnior, Eduardo Leite e Simone Tebet são opções ao Planalto
Em meio ao debate sobre 

incorporação e fusão, o PSD, 
PSDB e MDB têm alternativas 
para a disputa à sucessão do 
presidente Lula nas eleições 
do ano que vem.

O PSD de Gilberto Kassab 
avalia o projeto de Ratinho 
Júnior, governador reeleito do 
Paraná, na corrida à Presidên-
cia, já que o partido foi cam-
peão em prefeitos: 891, em 
todo o país. 

O MDB de Baleia Rossi fi-
cou em segundo lugar, com vi-
tórias em 864 cidades. O nome 
da ex-senadora Simone Tebet, 
ministra de Planejamento do 
governo Lula, volta a sr lem-
brada como alternativa ao Pa-
lácio do Planalto.

O PSDB, comandado por 
Marconi Perillo, tem o gover-

nador Eduardo Leite, do Rio 
Grande do Sul, já reeleito, para 
concorrer à presidência da Re-
pública. Os tucanos elegeram 
apenas 276 prefeitos no país.

Tucanos
Segundo Marconi Perillo, 

Eduardo Leite tem o perfil que 
o PSDB considera ideal para 
liderar uma alternativa po-
lítica no cenário nacional. O 
governador é descrito por ele 
como um político “culto, pre-
parado e conciliador”. Perillo 
afirma que o governador gaú-
cho demonstrou resiliência 
ao enfrentar desafios como a 
pandemia da covid-19 e as en-
chentes de 2024, eventos que 
marcaram sua gestão no Rio 
Grande do Sul. Hoje, ele é um 
dos três governadores tucanos 

em exercício no País.
Desde 2022, Leite tem se 

destacado como uma opção da 
chamada “terceira via” frente à 
polarização política no Brasil. 
Embora tenha renunciado ao 
cargo de governador naquele 
ano para disputar a Presidên-
cia, acabou desistindo da can-
didatura devido a conflitos in-
ternos no PSDB. Optou, então, 
por concorrer novamente ao 
governo estadual, tornando-se 
o primeiro governador reeleito 
do Rio Grande do Sul desde a 
redemocratização.

No fim de 2024, durante 
uma visita a Pequim, na China, 
Leite afirmou que ainda não é 
o momento para discutir seu 
papel nas eleições de 2026, 
mas demonstrou “disposição” 
para concorrer à Presidência.

Opção do PSD
Reeleito em 2022 ao Gover-

no do Paraná em primeiro tur-
no, Ratinho Junior (PSD) vem 
aos poucos articulando uma 
candidatura a presidente da 
República em 2026, ainda que 
seu partido, o PSD de Gilberto 
Kassab, permaneça dando si-
nais dúbios sobre qual rumo 
pretende seguir na eleição fu-
tura.

Filho do famoso apresenta-
dor de televisão e empresário 
Carlos Roberto Massa, Ratinho 
tem sido publicamente alçado 
a presidenciável pelos aliados 
locais, que desde o ano passa-
do o colocam abertamente na 
condição de pré-candidato ao 
Planalto.

Recuo de Tebet?

A ministra Simone Tebet 
(MDB), do Planejamento 
e Orçamento, afirmou que 
pode trabalhar pela reelei-
ção do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) em 2026. A 
declaração foi dada durante 
a inauguração de uma fábri-
ca de celulose na cidade de 
Ribas do Rio Pardo, no Mato 
Grosso do Sul, estado que é a 
base eleitoral dela. “E ainda 
no seu governo iremos inau-
gurar uma [indústria] lá na 
região do Bolsão. Eu falo por 
Mato Grosso do Sul: se pre-
cisar de um Lula 4, o senhor 
vai ser eleito pra ajudar o 
Mato Grosso do Sul”, ressal-
tou a ministra.
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Entrega de colégio estadual em 
Alexânia marca início do ano letivo

Redação

O ano letivo da rede esta-
dual de Goiás começou ontem 
oficialmente com a inaugura-
ção do Colégio Estadual 31 de 
Março, no setor Morada Nova, 
em Alexânia, cidade do Entor-
no do Distrito Federal. 

Com a presença do vice-
-governador Daniel Vilela e da 
secretária de Educação, Fátima 
Gavioli, a unidade representa 
500 mil estudantes que retor-
naram às aulas em todo o esta-
do. “A estrutura deste colégio é 
comparável à de muitos países 
desenvolvidos”, disse o vice-go-
vernador, que representou o 
governador Ronaldo Caiado no 
evento.

Construído no modelo Pa-
drão Século XXI, o colégio re-

cebeu investimento de R$ 6,1 
milhões e atenderá 850 alunos, 
distribuídos nos turnos matu-
tino, vespertino e noturno. A 
unidade oferece ensino do 6º 
ao 9º ano do ensino fundamen-
tal, ensino médio completo e 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA). A estrutura conta com 12 
salas de aula, laboratório, refei-
tório com cozinha, quadra po-
liesportiva coberta, vestiários 
e acessibilidade para pessoas 
com deficiência.

A secretária Fátima Gavioli 
ressaltou a importância do go-
verno enfrentar as obras para-
lisadas. “Essa escola é símbolo 
de persistência. Entregamos 
um espaço digno para os estu-
dantes de Alexânia”, declarou.

O novo prédio possui sis-
temas de segurança contra 
incêndios. Enquanto as obras 
estavam em andamento, os 
alunos estudavam em uma uni-
dade provisória no centro de 
Alexânia. O diretor do colégio, 
Jacinto Agi, agradeceu ao go-
verno estadual e citou Nelson 
Mandela: “A educação é a arma 
mais poderosa para mudar o 
mundo

Inauguração do Colégio Estadual 31 de Março: ano letivo começou ontem com
presença do vice-governador Daniel Vilela e secretária de Educação, Fátima Gavioli

Unidade inaugurada pelo 
vice-governador Daniel 
Vilela e secretária de 
Educação, Fátima Gavioli, 
recebeu investimento de 
R$ 6,1 milhões e atenderá 
850 alunos

Gracinha e Leandro reforçam ações sociais em Aparecida

Redação

A primeira-dama de Goiás, 
Gracinha Caiado, anunciou na 
segunda-feira, 20, a abertura de 
uma unidade do Restaurante 
do Bem em Aparecida de Goi-
ânia, prevista para abril. 

Durante visita à sede da ad-
ministração municipal, acom-
panhada por secretários de 
Estado, Gracinha reforçou par-
cerias com o prefeito Leandro 
Vilela na área social. 

O encontro contou com a 
presença de autoridades como 
o vice-prefeito João Campos, 
vereadores, ex-prefeito Gustavo 
Mendanha e os secretários de 

Estado Cesar Moura e Welling-
ton Matos.

Uma das ações discutidas foi 
o fortalecimento do Cadastro 
Único, com foco na ampliação 
do alcance de programas como 
o Mães de Goiás. “O governo do 
Estado será um parceiro para 
fazer o melhor por Aparecida”, 
destacou a coordenadora do 
Goiás Social.

O prefeito Leandro Vilela 
manifestou apoio às iniciati-
vas e sugeriu a criação de uma 
equipe móvel para facilitar 
o cadastramento de famílias 
em situação de vulnerabilida-
de. “Aparecida e o Governo de 
Goiás andarão quatro anos de 
mãos dadas”, garantiu. 

Primeira-dama do municí-
pio, Lana Bezerra disse que for-
talerá a parceria entre a admi-
nistração local e o Estado. 

A inauguração do Restau-
rante do Bem foi um dos pon-
tos altos da reunião.

Fortalecimento do 
Cadastro Único e 
ampliação do alcance de 
programas como o Mães 
de Goiás estão na lista de 
ações planejadas

Governo de Goiás oferece 1.500 vagas gratuitas para cursos 
Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Secti), 
abriu inscrições para o Pro-
grama Start, que oferece 1.500 
vagas em cursos gratuitos de 
robótica. A iniciativa contem-
pla jovens de 8 a 20 anos, espe-
cialmente aqueles em situação 
de vulnerabilidade social, com 
50% das vagas reservadas para 
meninas. As inscrições estão 
abertas até o dia 3 de fevereiro 
e podem ser realizadas pelo site 
abre.go.gov.br/start.

Parte do programa Goiás 
Social, liderado pela primeira-
-dama Gracinha Caiado, o cur-
so busca combater a pobreza 

extrema e promover a inclusão 
digital. As aulas abordam temas 
como robótica, impressoras 
3D, drones e outras tecnologias 
avançadas, realizadas em três 
módulos – introdutório, inter-
mediário e avançado. Os par-
ticipantes frequentam as aulas 
duas vezes por semana, com 
um terceiro dia reservado para 
tirar dúvidas, desenvolvendo 
projetos tecnológicos voltados 
para soluções locais.

O secretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, José 
Frederico Lyra Netto, destacou 
o impacto da iniciativa: “Este 
programa oferece a crianças 
e jovens seu primeiro contato 
com a tecnologia, fortalecendo 
nosso compromisso de tornar 

Goiás um estado mais inovador 
e preparado para o futuro.” 

Os cursos serão realizados 
em 24 laboratórios espalhados 
por 21 cidades, incluindo Goiâ-
nia, que concentra quatro uni-
dades.

Os resultados das inscrições 
serão divulgados no dia 4 de fe-
vereiro, e as aulas terão início 
no dia 10, com conclusão pre-
vista para 11 de abril. As cida-
des participantes incluem Aná-
polis, Aparecida de Goiânia, 
Catalão, Cristalina, Itumbiara, 
Rio Verde, Valparaíso e outras. 
Para mais informações, acesse 
goias.gov.br/inovacao ou entre 
em contato pelo número (62) 
99627-6899.

Prefeito Leandro Vilela e Gracinha Caiado preparam iniciativas para ampliar cadastramento de famílias

Iniciativa contempla principalmente crianças
e adolescentes em situação de vulnerabilidade
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Redação

O governador Ronaldo 
Caiado sancionou, quinta-feira 
(16/1), um pacote de projetos 
de lei que atualizam planos de 
carreira e garantem reajustes 
aos servidores públicos estadu-
ais. O valor destinado será mais 
de R$ 1 bilhão somente em 
2025. De autoria da governado-
ria, os textos foram aprovados 
em definitivo pela Assembleia 
Legislativa de Goiás.

Um dos projetos prevê re-
ajuste de 4,83% na data base, 
que é a correção anual da re-
muneração dos servidores, 
tendo como referência o Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) de 2024. 
Este percentual será aplicado 
ao pessoal civil e militar, ativos, 
inativos e pensionistas vincula-
dos ao Executivo. Neste caso, a 
inclusão à folha de pagamento 
ocorrerá no mês de maio.

Outros aumentos
Outros projetos versam so-

bre carreiras específicas, com 
pagamentos a partir deste mês 
de janeiro, como as Secretarias 
da Saúde (SES); da Seguran-
ça Pública (SSP); da Educação 
(Seduc); e ainda da Agência 
Goiana de Regulação, Controle 
e Fiscalização de Serviços Pú-
blicos (AGR).

Para a Secretaria de Desen-
volvimento Social (Seds), hou-
ve atualização do plano de car-
reira dos trabalhadores, sem 
impacto financeiro.

Na Segurança Pública, servi-
dores da Polícia Civil e da Po-
lícia Técnico-Científica terão 
aumento de 11,68%. Para os te-
nentes, alunos e praças da Polí-
cia Militar e do Corpo de Bom-
beiros, o reajuste é de 5,85%.

Na Saúde, a atualização do 
plano de carreira dos servi-
dores do quadro transitório 
garante reajuste de 5% e abre 
possibilidade de modulação 
da carga horária, caso em que 

o aumento pode chegar a 25%.
Já a revisão do plano de car-

reira da AGR, que atende 27 
servidores, soma impacto de 
R$ 344 mil.

Professores
O reajuste da remuneração 

dos professores da rede pública 
estadual, a partir de janeiro de 
2025, foi sancionado também 
pelo governador Caiado. O im-
pacto anual do aumento dos 
salários na Educação chegará a 
R$ 947 milhões. Na folha de pa-
gamento deste mês, para os do-
centes da ativa e aposentados, 
além do percentual de 5,83% 
concedido em outubro, refe-
rente à reestruturação da car-
reira. Serão acrescidos 6,27%, 
correspondentes ao índice que 
reajusta o Piso Salarial Profis-
sional Nacional (PSPN).

Somando os reajustes do 
piso com os já concedidos an-
teriormente, haverá ganho 
real de até 23,2% nas remune-
rações. No caso dos professo-
res PIV (especialistas), será de 
12,46%, somando-se os 5,83% 
referentes a outubro aos 6,27% 
do índice nacional. Para os 
professores PIII (licenciados), 
dependendo da sua posição na 
carreira, o aumento referente 
ao piso será somado aos 5,83% 
e 15,93% aprovados em outu-
bro, o que significa aumento 
real de 11,58% a 23,20%.

A reestruturação da carrei-
ra, juntamente com a conces-
são de reajustes, assegura ao 
professor em início de carreira 
o salário de R$ 4,9 mil, mais 
os auxílios alimentação e de 
aprimoramento no valor total 
de R$ 1 mil, mais a gratificação 
de regência de classe de R$ 2 
mil, totalizando a remuneração 
mensal de R$ 7,9 mil. Os pro-
fessores em contrato temporá-
rio terão o salário reajustado a 
partir de maio, assim como ad-
ministrativos, quando o Estado 
inicia o pagamento da data-ba-
se de 4,83%
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Em geral, a política americana costuma reverberar no Bra-
sil, principalmente, nas eleições presidenciais subsequentes. 
A campanha vitoriosa de Donald Trump, por exemplo, foi 
marcada por uma retórica isolacionista, anti-migração, an-
ti-política woke, forte viés religioso e, novamente, com ata-
ques ao sistema eleitoral. Será, basicamente, o que veremos 
em 2026, na planilha estratégica do Bolsonarismo. Demo-
craticamente, nada de errado com isso. Afinal de contas, em 
outras eleições presidenciais brasileiras, a extrema-direita já 
apresentou candidatos e discursos tão fortes quanto Trump, 
quem tem idade se recorda do mais famoso deles, Enéas Car-
neiro, do extinto Prona. Enéas era um nacionalista convicto, 
defendia o desenvolvimento de uma bomba atômica, pro-
teção das riquezas naturais do país, dentre outras propostas 
consideradas muito ousadas para época. É quase certo que o 
discurso de Trump será emulado aqui no Brasil, com desta-
que para o combate a imigração. Cidadãos de alguns estados 
brasileiros são bastante favoráveis às políticas de isolacionis-
mo perante compatriotas de outras regiões, principalmen-
te as mais pobres: e esse discurso, hoje, é potencialmente 
aceitável. O retorno das pautas de costume retornarão com a 
mesma força de 2018, principalmente no combate a cultura 
woke, presente em quase todos os discursos de Trump. Um 
mundo mais à direita, mais simpático ao conservadorismo, 
mais ansioso por consumo, acesso à tecnologia e liberdade 
irrestrita de expressão, oferece à esquerda um imenso desa-
fio. Assistência social não é mais suficiente para se ganhar 
uma eleição. São novos tempos.           

Lições que deveriam ser aprendidas 
por lideranças políticas nas eleições 
americanas 

Tanto o presidente Joe Biden, quanto a vice, Kamala Har-
ris, receberam o presidente Donald Trump e o vice JD Vance, 
durante os atos de posse.   

Ao contrário de Trump, que não reconheceu a derrota, 
não recepcionou ou transferiu à presidência a Joe Biden, evi-
denciando uma total falta de empatia com a democracia e 
flertes com regimes autoritários.  

Biden e os Democratas mostraram haver respeito ao re-
sultado da eleição e responsabilidade com a pacificação da 
política americana. Uma lição a ser seguida. 

Discursos de Trump 
serão repetidos em 

2026 no Brasil 

Super segunda
Desde ontem (20), o prefeito 

Sandro Mabel (UB), atenderá 

os vereadores da Capital em 

uma espécie de agenda fixa, 

que deve ocorrer sempre no 

primeiro dia útil de cada sema-

na.

Expectativa
A maior expectativa sobre as 

agendas entre os vereadores e 

o prefeito de Goiânia está mais 

na resiliência de Sandro Mabel 

em relação à pressão sobre no-

meações acima da cota de R$ 

30 mil.  

Um pouco mais…
Alguns vereadores já mani-

festaram que os R$ 30 mil de 

cota para indicações no Paço é 

pouco para atender as deman-

das das bases, mas, o prefeito 

Mabel quer manter o limite 

prudencial. 

Desejo
União Brasil, PL e PRTB estão 

de olho na ficha de filiação de 

Gusttavo Lima, que anunciou 

pretensão de se candidatar à 

presidência da República. Mas, 

uma destas siglas leva vanta-

gem. 

Aposta
No PL, Gusttavo Lima ouviu do 

próprio ex-presidente Jair Bol-

sonaro, que por lá, o candidato 

já está definido (o próprio Bol-

sonaro). No PRTB, o empresá-

rio Pablo Marçal, também não 

abriria mão (por hora).  

Aposta II
No União Brasil, que tem como 

pré-candidato, o governador 

Ronaldo Caiado, o cantor ouviu 

um discurso mais flexível, in-

clusive, convidado a partilhar 

de agendas, como pré-candi-

dato.

Aposta III
Pelo menos, até o momento, 

apoiadores de Gusttavo Lima 

consideram o União Brasil uma 

sigla com maiores benefícios 

políticos, mais maleável e poli-

ticamente mais experiente.  

Focado
O governador Ronaldo Caiado 

segue focado em levar Gust-

tavo Lima para o União Brasil, 

conversando sempre que pode 

com o sertanejo… 

Reajustes salariais a 
servidores custarão
mais de R$ 1 bilhão por
ano ao Estado de Goiás

Márcio Correa determina
pente-fino em contratos
firmados por Eerizania
Redação

Prefeito Márcio Corrêa (PL) 
suspendeu todos os contratos 
firmados pela Secretaria de In-
tegração, Esporte e Cultura por 
sete dias. O decreto foi publica-
do na edição de sexta-feira (17) 
do Diário Oficial do Município. 
A pasta era ocupada por Ee-
rizania Freitas (UB) na gestão 
anterior, que assumiu a mes-
ma função na gestão de Sandro 
Mabel (UB), em Goiânia.

Durante o período de sus-
pensão, o Controle Interno da 
Prefeitura de Anápolis realiza-
rá uma análise para a confor-
midade dos contratos com a 

legislação vigente, identificar 
possíveis inconsistências, irre-
gularidades ou falhas, avaliar 
o cumprimento dos prazos e 
emitir relatórios conclusivos.

Após essa revisão, os con-
tratos poderão ser retomados, 
desde que sejam feitos ajustes, 
em caso de recomendação do 
órgão.

Atualmente ocupada por Ja-
ckeline Silva Macedo, a pasta 
de Integração será desmem-
brada. A proposta faz parte da 
reforma administrativa que 
será enviada por Márcio Correa 
à Câmara em até 90 dias.
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Lula diz que 2026 já iniciou e não 
quer entregar país “ao neonazismo”

Folhapress

O presidente Lula (PT) dis-
se nesta segunda-feira (20) 
em reunião ministerial que a 
campanha eleitoral de 2026 
já começou e que não quer 
entregar o país "de volta ao 
neonazismo", em referência à 
gestão do seu antecessor, Jair 
Bolsonaro (PL).

"Dois mil e vinte e seis já co-
meçou. Se não por nós, porque 
temos que trabalhar, capinar, 
temos que tirar todos os carra-
pichos, mas pelos adversários, 
a eleição do ano que vem já 
começou. Só ver o que vocês 
assistem na internet para ver 
que já estão em campanha. 
A antecipação de campanha 
para nós é trabalhar, trabalhar, 
trabalhar e entregar o que o 
povo precisa", disse.

"Precisamos dizer em alto 
e bom som, queremos eleger 
governo para continuar pro-
cesso democrático do pais, 
não queremos entregar esse 
país de volta ao neofascismo, 
neonazismo, autoritarismo. 
Queremos entregar com muita 
educação", afirmou ainda, sob 
aplausos dos presentes.

A declaração de Lula sobre 
a oposição já ter começado a 
campanha de 2026 foi dada 
durante abertura da reunião 
ministerial, na Granja do Tor-
to. Este é o primeiro encontro 
do ano com o primeiro esca-
lão.
    
“Estou bem”

Lula fez questão de dizer 
que estava bem e, inclusive, 
sem chapéu. Esta foi a pri-
meira aparição dele sem o 
acessório desde que operou o 
crânio em dezembro. "Estou 
totalmente recuperado, estão 
percebendo que nem chapéu 
estou usando para mostrar 
que meu cabelo vai ficar maior 
do que o do [Geraldo] Alckmin 
e do [Ricardo] Lewandowski", 
brincou.

"Tenho uma causa, não 
permitir, em hipótese alguma, 
que esse país volte ao hor-
ror do que foi o mandato do 

nosso antecessor, para que a 
gente garanta que democra-
cia vai prevalecer neste país", 
completou, sem mencionar o 
nome de Bolsonaro.

A reunião começou pela 
manhã e deve durou o dia 
todo. Além de ministros, há 
também líderes do governo no 
Congresso.

Lula deu bronca, de forma 
indireta, em seu ministro Fer-
nando Haddad (Fazenda), por 
causa da mais recente crise do 
Pix. Ele sinalizou ainda que 
quer aumentar o controle so-
bre atos dos ministérios.

Nas primeiras semanas do 
ano, o governo sofreu derrota 
para a oposição em torno de 
uma norma da Receita Federal 
que ampliaria a fiscalização 
sobre transações de pessoas 
físicas por meio desse tipo de 
transferência que somassem 
ao menos R$ 5.000 por mês.

Lula decidiu recuar da me-
dida, após ataques da oposi-
ção e uma onda de desinfor-
mações, que levaram à queda 
no volume de transações desse 
tipo feitas na semana passada.

Nas redes sociais, viraliza-
ram vídeos de parlamentares 
de direita, notadamente o de 
Nikolas Ferreira (PL-MG), em 
que ataca o governo e a medi-
da.
    
Cobrança

A expectativa da reunião é 
para reforçar a cobrança e a 
pressa por entregas dos minis-
térios nesta segunda metade 
do governo. O encontro tam-
bém ocorre sob a perspectiva 
de uma reforma no primeiro 
escalão do governo.

Em outro momento de sua 
fala, Lula citou os partidos que 
integram seu governo e afir-
mou que é preciso entender 
se essas legendas apoiarão a 
continuação da gestão no pro-
cesso eleitoral de 2026.

Hoje, integram a base do 
governo do petista partidos 
que ensaiam lançar uma can-
didatura própria à Presidên-
cia, como União Brasil e PSD 
—cada um com três ministé-
rios na Esplanada. Além disso, 
uma ala do MDB pleiteia a vice 
da chapa de Lula.

"Temos vários partidos po-
líticos, eu quero que esses par-
tidos continuem junto, mas 
estamos chegando no proces-
so eleitoral e a gente não sabe 

se os partidos que vocês re-
presentam querem continuar 
trabalhando conosco ou não. 
E essa é uma tarefa também 
de vocês no ano de 2025", afir-
mou.

Lula também disse que de-
verá ter conversas individuais 
com os ministros de seu go-
verno, num momento de ex-
pectativa de reforma na Espla-
nada. Ele agradeceu a relação 
de confiança com os aliados e 
afirmou que, daqui para fren-
te, "vai ter muito mais traba-
lho".
    
Promessas

O presidente admitiu ainda 
que seu governo não cumpriu 
todas as promessas de 2022. 
Como a Folha mostrou, Lula 
chegou à metade do mandato 
concluindo 28% das 103 pro-
messas feitas na campanha 
eleitoral. Em 2023, este núme-
ro era de 20%.

"Posso dizer para vocês que 
a entrega que fizemos para o 
povo ainda não foi a que nos 

comprometemos em 2022, 
porque muitas das coisas que 
plantamos ainda não brotou. 
(...) Nem tudo que foi anuncia-
do já deu frutos, é preciso que 
a gente saiba que 2025 é o ano 
da grande colheita de tudo o 
que a gente prometeu ao povo 
brasileiro. E não podemos fa-
lhar. Não podemos errar", afir-
mou.

O presidente quer passar a 
mensagem de que o governo 
chegou na sua reta final, será 
preciso acelerar as medidas e, 
sobretudo, dar visibilidade de 
forma alinhada com a Secom 
(Secretaria de Comunicação 
da Presidência). A mais recen-
te crise do Pix reforçou no Pla-
nalto a ideia de que é preciso 
um discurso mais unificado na 
Esplanada.

Entre as falas do encontro, 
houve a do novo ministro da 
Secom, Sidônio Palmeira, pri-
meira vez para todo o primeiro 
escalão do governo.

Como a Folha mostrou, um 
dos seus primeiros atos à fren-

te da pasta foi encomendar 
uma campanha com foco em 
autônomos e empreendedo-
res, após diagnosticar grande 
desgaste com esse público. Na 
avaliação de aliados do pre-
sidente, o diálogo com o seg-
mento já era difícil e piorou 
ainda mais com a dissemina-
ção de fake news sobre a taxa-
ção do Pix.

Um dos principais desafios 
de Sidônio, segundo integran-
tes do governo, será justamen-
te de alinhar o discurso da 
Esplanada. Há no Palácio do 
Planalto um entendimento de 
que muitos ministros ao pro-
porem uma medida ou toma-
rem uma decisão nem sempre 
estão alinhados com o núcleo 
de governo, ou seja, com o que 
o presidente quer.

Além de Lula e Sidônio, 
todos os ministros apresenta-
ram, brevemente, um balanço 
de suas pastas e uma projeção 
para 2025.

Lula da Silva: cobranças das ações dos ministros, de olho nas eleições de 2026

Em reunião ministerial, na 
Granja do Torto, presidente 
cobra entregas e afirma 
que adversários já estão 
em campanha visando a 
sucessão ano que vem

Lula admite reforma ministerial e faz cobranças
O presidente Lula (PT) re-

alizou reunião ministerial 
nesta segunda-feira (20) para 
reforçar a cobrança e a pressa 
por entregas dos ministérios 
nesta segunda metade do go-
verno. O encontro, que é o pri-
meiro do ano, também ocorre 
sob a perspectiva de uma re-
forma no primeiro escalão do 
governo.

A expectativa de aliados do 
presidente é de que ele des-
taque os índices positivos e 

realizações do governo nos 
últimos dois anos, mas que 
imponha uma maior rapidez 
nas entregas daqui para fren-
te.

O presidente quer passar a 
mensagem de que o governo 
chegou na sua reta final, será 
preciso acelerar as medidas e, 
sobretudo, dar visibilidade de 
forma alinhada com a Secom 
(Secretaria de Comunicação 
da Presidência). A mais re-
cente crise do Pix reforçou no 

Planalto a ideia de que é pre-
ciso um discurso mais unifi-
cado na Esplanada.

O governo recuou da nor-
ma da Receita Federal que 
ampliaria a fiscalização sobre 
transações de pessoas físicas 
por meio desse tipo de trans-
ferência que somassem ao 
menos R$ 5.000 por mês, após 
ataques da oposição e uma 
onda de desinformações sobre 
a medida.

A expectativa é que as con-

versas ocorram nas próximas 
duas semanas para que o rede-
senho do primeiro escalão do 
governo esteja traçado após as 
eleições para as presidências 
da Câmara e do Senado.

A ordem dada pelo presi-
dente dá contornos mais cla-
ros às mudanças que ele pre-
tende fazer para a segunda 
metade de seu mandato. Até 
então, havia desde apostas em 
mudanças pontuais a altera-
ções mais abrangentes, pas-

sando por substituições que se 
restringissem ao PT, num pri-
meiro momento.

Há uma expectativa desde 
o ano passado para novas tro-
cas na Esplanada que contem-
plem mais partidos da base 
aliada, como forma de ampliar 
o apoio ao governo no Con-
gresso e estabelecer as bases 
para uma aliança que deve 
sustentar a candidatura gover-
nista na eleição presidencial 
de 2026.
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DOCUMENTÁRIO

Rock goiano no Cine Ritz 
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‘Goiânia Rock City’ revisita efervescência criativa da música underground produzida em Goiás entre os anos 1990 e 2000. Dirigido por
Théo Farah, doc traz depoimento de 27 pessoas e lista bandas essenciais daquele período. Produção será exibida nesta sexta no Cine Ritz

Marcus Vinícius Beck

O 
som era tão 
alto, os caras 
eram tão doi-
dões, que mui-
tos no Martim 

Cererê pulavam, batiam cabe-
ça, loucura total. As músicas 
soavam aceleradas demais, 
tocadas num ritmo intenso, 
num fôlego só: letra direta, riff 
barulhento. O rock não morre. 
O punk não morre.

Sempre houve rock inde-
pendente em Goiás. Ouça aí 
HC-137. Rolavam altas tretas 
de metaleiros com punks. “No 
começo dos anos 90 tem uma 
virada. Tem uma nova leva 
de bandas aparecendo em 
Goiânia. E eram bandas bem 
legais”, contextualiza Márcio 
Jr., nos primeiros minutos do 
documentário “Goiânia Rock 
City”, que será exibido no Cine 
Ritz.

Goiânia Noise melhorou 
demais a vida na cidade. Mos-
trou que a galera daqui curte 
rock, sim. Três edições depois, 
em 1998, a Monstro Discos é 
formada. Surge Mechanics: 
meio The Stooges, meio Mel-
vins. Amplificou o momento 
Nirvana. Underground goiano 
balançado.

Com Márcio Jr à frente, re-
velou-se visceral, transgresso-
ra, com sonoridade que inspi-
rara a geração dos anos 2000. 
Rock enérgico, multifacetado. 
Muito foda. Como, aliás, tem 
de ser. A música desfere tabe-
fes na percepção encaducada 
dos caretas e dessa gente co-
varde, pois a banda, me disse 
Márcio certa vez, usa a lingua-
gem roqueira como canal co-
municativo.

“Mechanics era tão legal 
quanto os Titãs, era tão legal 
quanto os Ramones”, afirma o 
jornalista e produtor cultural 
Pablo Kossa, em depoimento 
dado ao documentarista Théo 
Farah, diretor do filme “Goiâ-
nia Rock City”. “E era uma ban-
da da minha cidade”, sentencia 
Kossa, reforçando a importân-
cia disso para o fortalecimento 
do rock’n’roll no cenário local.

Graduado em Comuni-
cação Social e pós-gradua-
do pela UFG, Théo revisita o 
ecossistema musical que pro-
jetou a metrópole goiana no 
território brasileiro. Os 2000 
são considerados a “época de 
ouro” do som independente 
responsável por tornar a ca-
pital uma verdadeira “Goiânia 
Rock City”. Vinte e sete entre-
vistados ajudam a recriar esse 
período efervescente.

Um dos pontos importantes 
do doc é o depoimento de Wa-
nder Segundo, criador do selo 
Two Beers Records. Segundo 

divulga bandas punks, under-
grounds, que não interessam 
ao catálogo da Monstro. Rolês 
antológicos são revisitados no 
filme, tal como o Rock Pelo 
Niemeyer, cuja ideia era pres-
sionar o Poder Público pela 
reabertura do Oscar Niemeyer.

“Goiânia Rock City” reme-
mora ainda o infortunado dia 
do rock na Pecuária, evento 
que reuniu bandas para tocar 
no palco maior da festa agro-
pecuária. Mas essa iniciativa, 
mostra o doc, causa discor-
dância entre personagens ou-
vidos. Márcio Jr., por exemplo, 
sustenta que a empreitada te-
ria sido bem-sucedida se um 
novo público realmente fosse 
construído ali.

Dinâmico e frenético, o doc 
aborda o surgimento de algu-
mas bandas importantes da-

quele período, como Hang The 
Superstars e Melhor que Nada 
(MQN). “O MQN é uma ban-
da que é do Setor Oeste e do 
Setor Bueno, né? Nós somos 
playboys. Muito diferente dos 
caras do Centro, do Coimbra, 
de Campinas, do Parque das 
Laranjeiras”, reconhece Fábio 
Nobre.

Ao contrário de outras ban-
das goianas, conta o vocalista, 
o MQN não tinha preguiça de 
ensaiar. “Parecia uma balbúr-
dia no palco, mas os moleques 
tocavam muito. O Rodrigo, Cé-
sar, Jorge, o mestre, tocavam 
bem pra caralho”, observa. 
Discípulo de Iggy Pop, o artista 
cita o lendário vocalista do The 
Stooges, a quem “cantar com 
voz é fácil, sem voz é arte.”

Hang The Superstars, por 
sua vez, investia alto no escár-

nio. Uma de suas músicas se 
chama simplesmente “Pussy 
Control”, ou “Controle de Bu-
ceta”. Como que num deboche 
televisionado, a banda goiana 
interpretou a singela canção 
na TV Cultura. Mas recebeu, 
numa dessas belezas da vida, 
elogio do apresentador, que 
classificou o som como “bom”.

Bandas
Três grupos resumem a 

efervescência roqueira da 
época: Mechanics, Hang The 
Superstars e MQN. “Goiânia 
Rock City” lista outros grupos 
que vingaram aqui e em outros 
estados: Violins, com seu “Tri-
bunal Surdo”, de 2007; Rollin 
Chamas, com sua festa ao esti-
lo Raimundos; e The Rockefel-
lers, com suas baladas e seus 
rocks em alta velocidade.

Claro que há menção ao 
grupo Black Drawing Chalks, 
cuja “My Favorite Way” se 
tornou single do ano pela re-
vista “Rolling Stone”, em 2009. 
Para Fabrício Nobre, ninguém 
da cena chegou tão perto do 
mainstream como o Black, 
a ponto de ter clipe no Disk 
MTV, concorrer ao VMB, dis-
putar prêmio na MTV e ter 
base de fãs. Os caras gravaram 
disco nos EUA, tiveram carrei-
ra internacional. Já Hellben-
ders foi produzida por Carlos 
Eduardo Miranda.

Ao mostrar metal, hardcore 
e até o hip hop, “Goiânia Rock 
City” discute a diversificação 
da música goiana. O festival 
Vaca Amarela demonstrou que 
o rock’n’roll era lugar de “bi-
cha”, nas palavras do produtor 
cultural João Lucas, enquanto 
o Bananada disputava espaço 
com a própria Pecuária. E tra-
zia à capital goiana os meda-
lhões Gilberto Gil e Jorge Ben 
Jor.

Oásis no meio da cidade, 
Martim Cererê é descrito por 
Márcio Jr. como “o melhor lu-
gar do mundo”. O Cererê, aliás, 
foi palco por anos do “Rock 
do Véi”, iniciativa capitaneada 
pelo produtor Carlos Brandão. 
O diretor Théo Farah acredita 
que falar de rock “numa ter-
ra historicamente dominada 
pelo sertanejo é muito difícil 
e, até certo ponto, subversivo”.

GOIÂNIA ROCK CITY
Direção: Théo Farah

Data: Sexta, 24, às 21 horas
Cine Ritz, Rua 8, Centro

Ingressos esgotados

Memória revivida: longa-metragem entrevista personagens que viveram boom do rock no Estado durante auge fonográfico  

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Márcio Jr.: artista balançou música local ao fundar Mechanics em meados dos 1990
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI

DIVULGAÇÃO

RAFAEL LIMA

RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.

DIVULGAÇÃO

A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Calendário 2025 - Graça Estrela
A artista plástica goiana Graça Estrela passou uma 
temporada em Paris divulgando seu trabalho e levou 
em sua bagagem o seu calendário 2025. Ilustrado com 
belas imagens das suas tradicionais araras brasileiras, 
o calendário conta com cliques do fotógrafo de moda 
e arte Neilton Fernandes, que captou todas as cores 
das obras desta grande artista. O novo calendário, tem 
edição limitada e está sendo distribuído para amigos e 
patrocinadores.

DIVULGAÇÃO

A editora da revista Stile Cristina Ribeiro (centro) comemorou o seu 
aniversário, no último dia 14 de janeiro, ao lado de amigos no Alma 

Boutique Bar, no Setor Marista. Entre os convidados o casal Leonardo 
Lacerda e Carla Rockenbach.

Os empresários Daniel e Bárbara Alencar Coelho reuniram, no último dia 
15 de janeiro, convidados, influenciadores e imprensa para a inauguração 

da nova unidade do Izu Japanese Food, localizado no Eldorado, em 
Goiânia. Com quase uma década de história na capital, a rede celebra 

mais um marco em sua trajetória de expansão. Além da apresentação do 
espaço, o evento destacou o lançamento de um novo cardápio pensado 
pelo chef Rafael Tavares, que conta com duas opções de rodízio: o Full 
Experience, focado em uma experiência gastronômica sofisticada, e o 
Classic, que privilegia os sabores tradicionais da culinária japonesa.

ANDRÉ CYWINSKI

 JOÃO CARLOS SOARES 

Exposição Dauto Galli
A inauguração da exposição "Mapas Invisíveis", do artista 
goiano Dauto Galli, abre a temporada 2025 de exposições 
do Centro Cultural Octo Marques, no próximo dia 30 
de janeiro, quinta-feira, às 19h. Esta é a primeira mostra 
individual do artista goiano Dauto Galli, e conta com 
curadoria do professor e crítico de arte Paulo Duarte-
Feitoza. A exposição, montada na galeria Frei Confaloni, 
apresenta um conjunto de trabalhos recentes, entre 
instalações, fotografias, esculturas e videoarte.

World Creativity Day em Goiânia
Sob a coordenação de Roldão Barros Jr, analista de 
criação e diretor criativo, Goiânia foi uma das cidades 
selecionadas para receber o World Creativity Day 2025 
(WCD), o maior festival colaborativo de criatividade do 
mundo. Pela primeira vez com uma edição presencial na 
cidade, o evento acontece de 21 a 23 de abril e comemora 
o Dia Mundial da Criatividade e Inovação, reconhecido 
pela ONU.

Carnaval dos Amigos 
Bloco dos Amigos, Café Nice e Pedacinho do Xéu, que 
esse ano estarão juntos novamente no Espaço Equatore, 
são a escolha certa para quem quer aproveitar o Carnaval 
dos Amigos nos blocos mais tradicionais e exclusivos de 
Goiânia. Para 2025, os blocos prometem uma experiência 
diferenciada para os foliões. Neguinho da Beija-Flor, o 
grupo Heróis de Botequim, Nóys é Nóys e Djs são atrações 
confirmadas para animar a tarde do dia 22 de fevereiro. 
A festa será no Espaço Equatore, no Setor Bueno, das 
12h às 18h e os participantes terão acesso a uma grande 
estrutura com ambientes amplos, decorados e divididos 
para conforto de todos.  No local, ambientes climatizados, 
espaço para buffet com mesas e cadeiras, sofás para 
descanso e espaço para os shows. Na área externa, um 
amplo espaço para os foliões. Além disso, o evento é 
open food e open bar, com feijoada a tarde toda, petiscos 
e uma grande seleção de bebidas. Quando o bloco for 
para a rua, após as 18h, a animação será por conta da 
bateria do grupo Coró de Pau.

O empresário e presidente da Associação Comercial e Empresarial de 
Goiânia (Aceg), José Torres, e o promotor de eventos Elpidio Fiorda 
Neto, durante o café da manhã na Casa Elza, no Marista, na última 

sexta-feira (17). Na pauta, parcerias no setor de eventos empresariais.

Patricia Prete, Lucilene Dutra, Renata Magalhães e Raffaella Clemonez 
comemoraram o aniversário da editora da revista Stile Cristina Ribeiro

ANDRÉ CYWINSKI

Dauto Galli cria 
atmosferas no 
Octo Marques

A inauguração da exposição 
“Mapas Invisíveis”, do artista 
goiano Dauto Galli, abre a tem-
porada 2025 de exposições do 
Centro Cultural Octo Marques, 
na quinta-feira, 30, às 19h. Esta 
é a primeira mostra individual 
do artista goiano Dauto Galli e 
conta com curadoria do profes-
sor e crítico de arte Paulo Duar-
te-Feitoza.

A exposição, montada na  na 
galeria Frei Confaloni, apresen-
ta um conjunto de trabalhos 
recentes, entre instalações, fo-
tografias, esculturas e videoar-
te. Residente em Lisboa, Dauto 
Galli é um artista com vasta ex-
periência em produção e dire-
ção audiovisual, tendo dirigido 
videoclipes, campanhas publi-
citárias e projetos de videoarte.

Sua obra se destaca pela 
abordagem estética inovadora 
e sensível, combinando rigor 
técnico com a criação de at-
mosferas imersivas. Professor 
na UFG, Paulo Duarte-Feitoza 
destaca que a primeira exposi-
ção individual de Galli é uma 
oportunidade para conhecer 
de perto o “salto de um artista 
com ampla experiência no uso 
da imagem vinculada ao video-
clipe e ao mundo da publicida-
de, para o campo da arte con-
temporânea”.

A exposição estará em cartaz 
até 16 de março. (Redação)

Cia Carlos Moreira 
abre inscrições 
para aulas de teatro

O Centro de Estudos Teatro 
Carlos Moreira está com ins-
crições abertas para o curso de 
formação de atores. As aulas, 
que terão início no dia 1º de 
agosto, ocorrerão aos sábados e 
têm turmas para crianças, ado-
lescentes e adultos.

O curso de Preparação de 
Atores está dividido nos mó-
dulos Teatro e Preparação de 
atores (Teatro e TV), os quais 
abordam a comédia, o drama, 
a farsa, o melodrama, o monó-
logo e a revista. As aulas para o 
público infantil, de 6 a 11 anos, 
ocorrerão das 9 horas às 10h30.

Para adolescentes a partir 
de 12 anos e para adultos será 
oferecido o horário das 10h30 
às 12 horas. Com professores 
formados e qualificados, o cur-
so dá direito à certificação com 
validação para o registro profis-
sional (DRT). O valor da men-
salidade é de R$ 120,00.

Estabelecido na Rua do La-
zer, em Goiânia, desde 2009, a 
companhia é uma das mais tra-
dicionais do Estado de Goiás, 
com quase 30 anos de história. 
No currículo, mais de uma cen-
tena de espetáculos apresenta-
dos pelo Brasil. (Redação)

DAUTO GALLI/ DIVULGAÇÃO
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TV Tudo
Jornalismo na veia
Alcançou enorme repercussão 
a entrevista do ministro 
Fernando Haddad à 
CNN Brasil na sexta-feira. 
Um trabalho muito bem 
conduzido pelos jornalistas 
Fernando Nakagawa, Débora 
Bergamasco e Thaís Heredia.

 Vale destacar 
também
Muito elegante e dos mais 
funcionais, o cenário do 
“Esporte Record”, novo 
programa das noites de 
domingo. Prova de que, 
quando se oferecem 
condições, sabemos fazer e 
fazemos bonito. Está na hora 
de escantear um pouco os 
virtuais da vida.

Mundial de clubes
Neste momento, os 
direitos de transmissão do 
Campeonato Mundial de 
Clubes, com a participação de 
32 equipes e um total de 63 
partidas, pertencem à DAZN, 
conforme anunciado pelo 
presidente da FIFA, Gianni 
Infantino no final do ano 
passado. A competição, entre 
junho e julho, terá 11 cidades 
dos Estados Unidos como 
sede.

Momentos 
decisivos
O que se sabe é que a DAZN, 
desde os primeiros dias deste 
2025, está ativa no mercado, 
discutindo possibilidades 
e buscando fechar novos 
acordos no mais breve espaço 
de tempo possível. A FIFA, 
pela visibilidade e interesses 
comerciais, quer porque quer 
a presença na TV aberta.

Situação de 
momento
Sobre o Mundial e TV aberta, 
data hoje, não tem nada 
fechado com nenhuma 
das nossas. Mas existem 
conversas. A Globo, por 
exemplo, está muito próxima 
de acertar tudo já nesses 
próximos dias, talvez nesta 
semana ainda ou comecinho 
da próxima, e só aí saberemos 

se com exclusividade ou não.

Por sua vez
A Record ainda não mexeu 
até agora nenhuma peça 
no tabuleiro do Mundial de 
Clubes. Todas as atenções, 
até aqui, foram totalmente 
voltadas para viabilizar os 
estaduais e o brasileiro. Os 
dois mundiais, de clubes e de 
seleções, serão avaliados a 
partir de agora.

Modus operandi
A Band, muito em breve, 
vai implementar um novo 
sistema de acesso por 
meio de reconhecimento 
facial (Face ID). Com essa 
medida, o crachá não será 
mais necessário para entrar 
na emissora. Porém, ele 
continuará sendo importante 
para sua identificação como 
profissional do Grupo e 
também para o registro do 
ponto.

Pingos nos is
O retorno de Eleandro 
Passaia à Record começou 
a ser “costurado” há mais de 
dois meses. Saiu para a Rede 
Massa em junho passado e 
voltou agora. Assim como a 
decisão de não renovar com 
Luiz Bacci também foi tomada 
há algum tempo, inclusive 
antecipada por aqui, com 
direito a desmentidos.

C'est fini
Patrícia Abravanel, em Aspen 
com a família, deixou todos 
os programas gravados, 
inéditos, devendo retornar ao 
Brasil só na primeira semana 
de fevereiro. O mesmo 
com relação à irmã, Daniela 
Beyruti, que deixou sua volta 
marcada em igual período. 
O que, traduzindo, algumas 
das principais decisões do 
SBT, por enquanto, estão em 
processo de espera. Então é 
isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

Vale apostar em ‘Beleza Fatal’,
da Max, como novela da Band
A coluna, claro, respeita as 
informações em contrário, 
mas, assuntando aqui e ali, 
foi possível clarear pontos 
bem importantes em torno de 
“Beleza Fatal”, primeira novela 
da Max.
Nesta terça, tem a coletiva 
de imprensa com o elenco e, 
amanhã, a festa de lançamento. 
Por isso é bom já deixar 
avisado de que não adianta 
querer saber ou perguntar nada 
a respeito de uma provável 
“segunda janela” na TV aberta, 
porque a ordem é não falar 
nada.
Mas, o que também não 
impede ninguém de se 
aventurar em um breve passeio 
no campo das possibilidades. 
Por exemplo, para a pergunta 

“quais as chances de um 
acordo com o SBT?”. A resposta 
é nenhuma. Mesmo com 
a cambaleante “A Caverna 
Encantada” no ar, não há 
nenhum desejo de voltar com 
trabalhos para o público adulto 
na faixa da noite. E nem mesmo 
condições para isto nesta altura 
dos acontecimentos.
E, quanto à Band? Ah, por 
aí a conversa já pode ser 
diferente. Primeiro porque o 
dono, Johnny Saad, há muito 
tempo está querendo colocar 
novelas na grade. Ponto 2 são 
as relações entre as partes, que 
sempre foram muito próximas 
e agora muito mais, diante da 
boa repercussão do “Bloco 
Max” em exibição desde o 
começo do mês.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Aos velhinhos:
A Igreja Católica informa
que as traições cometidas
por homens a partir dos
60 anos, deixam de ser
pecado, passando a ser

pequenos milagres.
Enfim, uma boa notícia!

Donald Trump voltou à Casa 
Branca, nos EUA, e pela 

segunda vez é o homem mais 
poderoso do mundo.

Trump quer favorecer 

a atividade doméstica, 
o setor de energia e a 
relação com parceiros 

comerciais.

Mabel diz que que pretende
reduzir prazo para 

pagamento
aos prestadores de serviço

da saúde por três dias úteis.

Caiado critica a PEC da 
Segurança Pública do 

governo federal e diz que 
medida não enfrenta a 

violência no Brasil.

Vem aí mais tempestades, 
elevação das temperaturas 

em todo estado e variação de 
chuvas isoladas com ventos 

fortes.

Você decide.
"Podemos ver o
melhor e o pior

em tudo, mas, no
final, é sempre 

uma
escolha."

DIVULGAÇÃO

LUIZA POSSI, uma das 
vozes mais admiradas da 
música brasileira e bela 

mulher

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Na paquera, seu poder de atração 
dá show, apesar de uma ou outra 
bagacinha. 

Se anda trocando olhares 
com alguém, cuidado pra não 
pressionar o crush hoje.

Amor à primeira vista tem tudo 
para acelerar seu coração, mas 
suas são grandes. 

Se está na pista e sonhando com 
um novo romance, use o seu 
charme pra valer. 

O seu jeito encantador vai fazer o 
maior sucesso na conquista logo 
cedo, falô?

As coisas melhoram e tanto 
a paquera quanto o romance 
prometem novidades.

Seu jeito controlador vai deixar o 
par incomodado, mas romantismo 
segue em alta.

Deixar as diferenças de lado serão 
os maiores desafios se já tem 
compromisso.

Com quem ama, faça o possível 
para escolher melhor as palavras à 
noite, beleza?

As amizades ficam animadas, 
desde que não envolva 
empréstimo ou grana alheia. 

As críticas azedam o astral à 
noite, mas faça um esforço para 
voltarem às boas.

Talvez tenha que fazer alguns 
ajustes se tem planos com o par 
para essa noite.

BaianaSystem conecta
canções brasileira e africana

Lucas Breda 
Folhapress

Segundo o vocalista Russo 
Passapusso, o BaianaSystem 
é "uma banda de caminhão". 
Isso porque o grupo forjou sua 
fama no trio elétrico, o Navio 
Pirata, já uma entidade do Car-
naval baiano, e nos shows enér-
gicos e suados.

Mas, em "O Mundo dá Vol-
tas", seu quinto e novo disco, 
eles se permitiram desacelerar. 
"É um disco de canções, com 
músicas às vezes mais lentas. 
Geralmente o show do Baia-
naSystem é como? E aí, vai 
ouvir o novo disco e ele está 
como?", diz Passapusso.

Isso não significa que a eufo-
ria não esteja lá. "Balacobaco", 
música que tem participação 
de Anitta, é feita sob medida 
para embalar as rodas de ba-
te-cabeça comuns nas apre-
sentações do grupo. "Magna-
ta", um ragga levado pelo flow 
meio Bahia meio Jamaica de 
Passapusso, se conecta com a 
tradição do sound system de-
fendida pela banda desde seu 
início, há 15 anos.

O clima no resto do álbum, 
contudo, é mais tranquilo. Tra-
ta-se de um retorno ao cami-
nho que o BaianaSystem vinha 
trilhando em "O Futuro Não 
Demora", seu terceiro disco, 
de 2019.A banda estreou em 
2010, com o álbum homôni-
mo que serviu como rascunho 
da estética desenvolvida nas 

obras seguintes — um resgate 
da guitarra baiana no contexto 
da cultura dos sounds systems 
jamaicanos.

"Duas Cidades", disco de 
2016 de pegada urbana, am-
bientado em Salvador e poli-
ticamente afiado na denúncia 
de desigualdades, marcou a 
ascensão do BaianaSystem ao 
sucesso nacional. "O Futuro 
Não Demora" veio mais otimis-
ta e esperançoso, embebido em 
ideais de coletividade e com 
uma pesquisa mais dedicada à 
música brasileira.

Aquele álbum teve sua his-
tória interditada, diz Roberto 
Barreto, dono da guitarra baia-
na no grupo. "O disco ganhou 
Grammy Latino, fizemos nem 
três meses de shows, veio o 
Carnaval de 2020 e parou. Fi-
cou aquela sensação de algo 
grandioso, que conectava vá-
rias coisas, e foi interrompido."

Em 2021, o BaianaSystem 
desviou daquela rota com 
"OxeAxeExu", disco mais sin-

tético e experimental, em que 
o grupo buscou influências no 
singeli, ritmo acelerado da Tan-
zânia, e no grime, estilo de rap 
criado no Reino Unido. Para 
Barreto, foi um álbum "des-
fragmentado", "que não se sus-
tentava enquanto tema" e que 
"talvez a gente só entenda lá na 
frente".

"O Mundo dá Voltas" reto-
ma a trilha de "O Futuro Não 
Demora", agora a partir de um 
conceito. Passapusso diz que 
passou três anos contando a 
mesma história exaustivamen-
te a todas as cerca de 150 pes-
soas envolvidas no projeto para 
que cada sonoridade do disco 
reforçasse a narrativa pré-esta-
belecida.

Enredo
"Batukerê", diz Passapus-

so, é um sonho. Em "A Laje", 
o protagonista "acorda, sobe 
na cobertura e vê aquele céu 
azul". Ele desce até a orla em 
"Praia do Futuro". Volta à co-

munidade na hora do rush em 
"Porta-retrato da Família Bra-
sileira". Olha para trás e vê o 
dinheiro "das bets, do tráfico e 
da diferença social expressa na 
geografia" em "Magnata". "Pa-
lheiro" é a cidade, "Agulha" são 
as pessoas e por aí vai.

Esteticamente, o disco traça 
conexões das músicas brasilei-
ra, latina, caribenha e africana. 
Desta vez, influenciada pelo 
saxofonista americano Pharo-
ah Sanders e pelo disco "Trou-
ble Man", de Marvin Gaye, 
entre outros, a banda decidiu 
gravar os sopros antes de todo 
o resto, e adaptar as músicas a 
partir daí.

"Para mim, a história que 
um artista ou grupo conta na 
discografia é importante. A vida 
é curta, e a gente tem um tem-
po para mostrar nossa visão do 
mundo", ele diz. "Quero contar 
histórias em vida para quando 
eu não estiver mais aqui. Faço 
música para quando eu tiver 
partido."

Em seu quinto álbum, 
grupo se permite a 
reduzir o ritmo. Isso, 
porém, não significa 
que a euforia não esteja 
lá. Russo Passapusso, 
vocalista do grupo, 
afirma, em entrevista, que 
faz música para quando 
morrer: “A vida é curta”

Álbum conta com participação da cantora Anitta na faixa Balacobaco’

 BOB WOLFENSON/DIVULGAÇÃO ‘Preciso de tempo’,  
revela cantor Jão

Jão, 30, anunciou uma pau-
sa na carreira em entrevista 
ao Fantástico (Globo) de do-
mingo, 19. O cantor revelou a 
pausa com exclusividade ao 
programa. "Quero dar um tem-
po. Virar um fantasma. Curtir 
as coisas. A gente não progra-
mou nada de eu vou voltar tal 
dias. Quero fazer uma festa, fi-
car com meus gatos sem fazer 
nada."

"Eu preciso desse tempo. Eu 
não queria, até que todo mun-
do em volta falou: é uma coisa 
que você precisa", disse Jão. Jão 
continuou. "Sempre subo no 
palco pensando que talvez pos-
sam tirar isso de mim. É uma 
coisa que eu tenho que tratar. 
Foi tão difícil chegar ali depois 
de 4 álbuns, 7 anos. Foi algo 
que eu conquistei, mas o ado-
lescente e a criança em mim 
tem medo de alguém vir e falar: 
era só isso, acabou, pega suas 
coisas e vai embora."

Na entrevista, ele ainda pro-
meteu aos fãs. "Eu volto e volto 
melhor do que nunca."O can-
tor revelou também quantas 
pessoas passaram pela turnê 
Super. "400, 500 mil. A gente 
rodou o Brasil inteiro. Pra esse 
show de São Paulo acho que a 
gente bate o recorde de público 
nacional." (Folhapress)

Morre cantora que 
divulgou Chico 
Buarque, aos 89

Maricenne Costa, aos 89 
anos, morreu no último fim de 
semana após conviver por anos 
com a doença de Alzheimer. 
Ela foi velada no domingo, 19, 
em São Caetano do Sul, em São 
Paulo. A informação foi confir-
mada pela sua irmã, Elisabeth 
Sene Costa.

Integrante da corrente 
paulista da bossa nova, Costa 
possuía uma voz marcante. O 
músico João Gilberto, que a es-
cutou cantar em 1962, afirmou: 
"Sua voz tem cores, Maricenne. 
Não cale nunca essa voz colori-
da".

A artista foi responsável 
pela primeira música de Chico 
Buarque a ganhar registro fo-
nográfico. Em 1964, colaborou 
com o então no single "Marcha 
para um dia de sol".

Também ficou conhecida 
pelo álbum "Correntes Alter-
nadas", de 1992, com influên-
cia do punk. Já em 1999 gravou 
"Como tem passado!!", baseado 
nas pesquisas do historiador 
musical José Ramos Tinhorão. 
Seu último álbum foi "Bossa.
SP", de 2009, que reforçou suas 
raízes da bossa nova de São 
Paulo. (Folhapress)

MÚSICA
TV GLOBO/ REPRODUÇÃO

TV GLOBO/ REPRODUÇÃO
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WOLNEY WOLNEY 

Caio Júlio César, o famoso 
general e imperador romano 
manteve um relacionamento 
perene com Cleópatra, com 
quem teve um filho, que ela 
apresentaria mais tarde como 
herdeiro legítimo tanto do 
Egito quanto de Roma.

Com a morte de Julio Ce-
sar, ela se casou com Mar-
co Antonio, general aliado e 
integrante do 2• triunvirato, 
com quem teve 3 filhos.

Ao redigir artigo em disci-
plina da Faculdade de histó-
ria, tive o desejo de fazer esta 
reflexão sob o título acima, 
pois a história de Cleópatra 
com os estadistas romanos é 

Juíz de Direito

um testemunho atemporal 
da força sutil e poderosa da 
sedução feminina no sentido 
legítimo e positivo. Cleópatra 
não conquistou apenas pelo 
encantamento de sua beleza, 
mas pelo brilho de sua inte-
ligência, pela audácia de sua 
estratégia e pelo carisma que 
emanava de sua presença. 
Este episódio histórico nos 
convida a refletir sobre o que 
realmente torna uma mulher 
capaz de envolver e cativar, 
não apenas um homem, mas 
qualquer ser humano, no ter-
ritório da afetividade.

A verdadeira sedução vai 
além do físico. O que desper-
ta um homem e o mantém 
atraído é a combinação de 
várias qualidades que refle-
tem profundidade e encanto. 
O toque carinhoso, o olhar 
atento, a palavra amorosa e o 
sorriso acolhedor são armas 
sutis, mas poderosas. No en-
tanto, é a inteligência emo-
cional que verdadeiramente 
diferencia.

Uma mulher que de-
monstra sabedoria, argúcia 
e empatia é capaz de criar 
um laço que transcende o 
imediato. O aspecto juvenil, 
com sua vivacidade e frescor, 
pode atrair inicialmente, mas 
é a capacidade de compreen-
der, perdoar e nutrir a relação 

que mantém a chama acesa. 
Seduzir é também respeitar 
e valorizar a individualidade 
do outro, enquanto se cons-
trói um vínculo de admiração 
mútua.

Do ponto de vista psi-
canalítico, a mulher busca 
em um homem não apenas 
força, mas segurança emo-
cional. Jung fala sobre a in-
tegração do “Animus” (a re-
presentação masculina no 
inconsciente feminino) e do 
“Anima” (a representação fe-
minina no inconsciente mas-
culino), enfatizando que os 
relacionamentos bem-suce-
didos acontecem quando es-
sas energias se complemen-
tam. Freud, por outro lado, 
apontava que os relaciona-
mentos afetuosos são marca-
dos pela troca constante de 
desejos, sonhos e necessida-
des inconscientes.

Uma mulher não deseja 
apenas o homem alfa ou pro-
tetor, mas também aquele 
que é capaz de ser vulnerá-
vel, carinhoso, cortês e aten-
cioso. A força física ou de li-
derança impressiona, mas a 
capacidade de ouvir, acolher 
e cuidar constrói uma cone-
xão duradoura. A reciproci-
dade é o alicerce de qualquer 
relacionamento saudável.

Para que um relaciona-

mento seja perene, ele pre-
cisa ser nutrido diariamente, 
como uma planta que depen-
de de água, luz e cuidado. O 
casamento, ou qualquer vín-
culo afetivo profundo, deve 
ser reinventado ao longo do 
tempo. Conversas sinceras, 
revisões periódicas do que se 
espera e se deseja, e a reno-
vação dos compromissos são 
fundamentais para manter a 
relação viva.

A cada ciclo de tempo – 
seja cinco anos ou até me-
nos – é essencial “reassinar” 
o contrato emocional: sen-
tar, conversar e perguntar-se 
mutuamente se ainda estão 
dispostos a crescer juntos. 
Isso não significa ignorar as 
diferenças, mas aprender a 
lidar com elas, transforman-
do desafios em oportunida-
des de crescimento mútuo.

O amor, como dizem os es-
píritas, é eterno enquanto se 
move na direção das estrelas 
– é uma força universal que 
transcende o ego e conecta 
as almas. Ele se manifesta de 
várias maneiras: na capaci-
dade de perdoar, de tolerar 
os defeitos do outro, de ser 
indulgente e compreensivo. 
Mimos, gentilezas diárias, e 
a habilidade de valorizar os 
pequenos gestos mantêm o 
vínculo fresco e vivo.

Mas o amor também pre-
cisa de diálogo, de ajustes e 
de renovação constante. Não 
se pode viver um casamen-
to ou relacionamento sólido 
baseado na inércia; é preciso 
recriar o laço, redescobrir o 
outro e fortalecer a conexão 
com base em novos propósi-
tos e sonhos compartilhados.

No fundo, a conquista e a 
manutenção de uma relação 
afetiva dependem de uma 
soma de esforços: o amor, a 
tolerância, a capacidade de 
escuta e o desejo de rein-
ventar o “nós”. A cada dia, 
regamos a planta do relacio-
namento com gestos de cari-
nho, compreensão e renova-
ção.

Afinal, o amor, como su-
gere a visão espírita, é in-
finito dentro do campo da 
alma. Ele transcende os li-
mites terrenos, viajando na 
direção das estrelas, para ser 
não apenas eterno enquanto 
dure, mas também inesgotá-
vel na essência que nos une 
como seres humanos na di-
reção do firmamento, que faz 
matrimônio com o infinito na 
pluralidade das existências.

O poder da sedução de uma mulher
e a construção de relacionamentos perenes

CLAUDECI CLAUDECI 
FERREIRAFERREIRA

("Quando você concede 
a terceira chance ao incom-
petente, a responsabilidade 
pelo insucesso passa a ser 
sua." — Adriana de Souza).

A época de avaliações 
sempre me traz uma sensa-
ção agridoce. A cada conse-
lho de classe, uma nova re-
flexão sobre o papel da escola 
na formação do indivíduo se 
desenha. A doçura de ver o 
esforço de alguns alunos sen-

Professor

do recompensado contrasta 
com a amargura de perceber 
que, para outros, a aprendi-
zagem parece ser uma bata-
lha perdida.

A avaliação é um ato com-
plexo, repleto de nuances e 
contradições. Por um lado, 
queremos ser justos e re-
conhecer o esforço de cada 
aluno. Por outro, sabemos 
que a vida não é feita apenas 
de boas intenções e que, em 
algum momento, todos tere-
mos que enfrentar as conse-
quências de nossas escolhas.

Tenho ouvido muito sobre 
a importância de considerar 
as "adversidades existen-
ciais" dos alunos no momen-
to da avaliação. É verdade 
que a vida de cada um é um 
mosaico único, repleto de 
desafios e particularidades. 
No entanto, me pergunto se 
estamos indo longe demais 

nessa direção.
A pressão para aprovar to-

dos os alunos é grande. A fra-
se "cada caso é um caso" ecoa 
nos conselhos de classe, mas 
pode ser perigosa. Afinal, se 
cada caso é um caso, como 
garantir a equidade na ava-
liação? Corremos o risco de 
criar uma geração de jovens 
que esperam ser aprovados 
por pena, e não por mérito.

Lembro-me das palavras 
de um antigo mestre: "A edu-
cação é um ato de amor, mas 
também de rigor". É preciso 
ter compaixão pelos alunos 
que enfrentam dificuldades, 
mas também ser firme e exi-
gir deles o máximo de seu 
potencial. A escola deve ser 
um refúgio onde os alunos 
se sintam acolhidos, mas si-
multaneamente um espaço 
de crescimento e desenvolvi-
mento.

A nota, por si só, não de-
fine o valor de uma pessoa. 
Mas ela é um indicador im-
portante do nosso desempe-
nho e empenho. Ao desvalo-
rizar a nota, corremos o risco 
de desvalorizar o próprio 
processo de aprendizagem. 
No mercado de trabalho, não 
haverá um conselho de clas-
se para avaliar nossas "ad-
versidades existenciais" - a 
única coisa que valerá será 
nossa capacidade de entre-
gar resultados.

É fundamental ter cuidado 
para não confundir empatia 
com permissividade. É pos-
sível sermos justos e compre-
ensivos sem abrir mão dos 
nossos princípios. Quando 
concedemos múltiplas chan-
ces ao incompetente, a res-
ponsabilidade pelo insuces-
so passa a ser nossa.

Sinto-me como um nave-

gador em alto-mar, à deriva 
em um mar de incertezas. 
Busco um porto seguro onde 
possa ancorar minhas dú-
vidas e encontrar respostas. 
Mas sei que essa jornada será 
longa e árdua.

Em última análise, o que 
realmente importa é que os 
alunos saiam da escola pre-
parados para enfrentar os 
desafios da vida. E isso só 
será possível se oferecermos 
a eles uma educação de qua-
lidade, que os prepare não 
apenas para o mercado de 
trabalho, mas para a vida em 
sociedade.

Que possamos ser instru-
mentos dessa arte chamada 
educação, onde o conhe-
cimento seja a ferramenta 
mais poderosa para transfor-
mar vidas e o mundo ao nos-
so redor.

Critérios frouxos
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  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o COMPRADOR, ALESSANDRO 
SANTANA DOS SANTOS, escrito no CPF: 641.692.941-49, 
endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos 
advindos da mora, junto à empresa acima descrita, com 
endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 
74230-035. O valor atualizado do débito, é de R$ 6.523,37 
(seis mil, quinhentos e vinte e três reais e trinta e sete cen-
tavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a 
PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 20 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, ROBERTA KELLY 
GONÇALVES TAQUARY, escrito no CPF: 032.863.271-66, 
endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos 
advindos da mora, junto à empresa acima descrita, com 
endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 
74230-035. O valor atualizado do débito, é de R$ 9.063,17 
(nove mil, sessenta e três reais e dezessete centavos), cuja 
planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 20 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA ROMA-GO 
AVISO DE LICITAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 1/2025.  
(BNC- BOLSA NACIONAL DE COMPRAS)  Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FORNECIMENTO DE 

MEDICAMENTOS INJETÁVEIS PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, PARA ATENDER AS  
NECESSIDADES DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MUNICIPAL, 
fonte de Recurso de emenda Estadual processo 20240001005102. 
Tipo: MENOR PREÇO. Data e hora da sessão de disputa: 06/02/2025, 
às 09:00h (horário de Brasília). LOCAL: Sistema eletrônico do  
BNC - BOLSA NACIONAL DE COMPRAS, através do site 
www.bnc.org.br. Os interessados poderão retirar o Edital através do 
site: www.bnc.org.br ou através do portal do município: 
www.novaroma.go.gov.br e se credenciarem junto ao BNC - BOLSA  
NACIONAL DE COMPRAS, no endereço http://bnc.org.br/sistema. 
Informações pelo e-mail: licita@novaroma.go.gov.br ou pelo telefone 
(62) 998280 0127 de se a sex das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 
17h00. NOVA ROMA/GO, 17 DE JANEIRO DE 2025. 

 IGOR SANTANA DE ALMEIDA - PREGOEIRO 

PARCERAGRO INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE FERTILIZANTES 
LTDA, CNPJ nº 29.308.243/0003-35, torna público que recebeu da  
Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Silvânia-GO-SEMMA, no 
dia 16 de janeiro de 2025, a Licença Ambiental de Funcionamento   
n° 001/2025 com validade até 22 de julho de 2029 para Fabricação 
de adubos e fertilizantes, na Rodovia 330 a esquerda, Km1, S/N, 
Fazenda Funil, Zona Rural, Silvânia - Goiás, CEP: 75.180-000.  
Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL.
O Sindicato Intermunicipal dos Trabalhadores no Transporte 
Coletivo Urbano de Goiânia e Região Metropolitana – SIND-
COLETIVO, convoca todos(as) os(as) trabalhadores(as) da 
Companhia Metropolitana de Transportes Coletivos – CMTC, 
para a Assembleia Geral Extraordinária, a ocorrer no dia 25 
de janeiro de 2.025, às 09hs00min, em primeira convocação e 
às 09hs30min, em segunda convocação, com qualquer núme-
ro de presentes, a ocorrer à Rua 70 n. 661, Centro, Goiânia, 
Goiás e, a partir desta data em caráter permanente, para tra-
tar sobre a seguinte pauta: a) deliberar sobre as propostas a 
serem elaboradas, discutidas e aprovadas para o ACT, para o 
período de 2.025/2.026; b) autorizar a Diretoria da Entidade a 
negociar e assinar ACT, inclusive junto a Justiça do Trabalho, 
em caso de negociação neste âmbito para período acima, com 
a CMTC; c) estabelecer o percentual e autorizar o SINDCO-
LETIVO a descontar a Contribuição Assistencial/Negocial dos 
beneficiados pelo ACT ou do Dissídio e; d) outros assuntos de 
interesse da Categoria.

Sindicato Intermunicipal dos Trabalhadores no Transporte 
Coletivo Urbano de Goiânia e Região Metropolitana – SIND-

COLETIVO.
Carlos Alberto Luiz dos Santos.

1º Diretor.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARENÓPOLIS-GO 
RESULTADO DE JULGAMENTO E  

ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO DO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2025 

O condutor de processos do órgão MUNICÍPIO DE ARENÓPOLIS- 
ARENÓPOLIS-GO, vem comunicar o resultado do processo de 
PREGÃO ELETRÔNICO nº 02/2025, Processo Administravo nº 
26/2025 nalizado segunda-feira, 20 de janeiro de 2025 às 13:43, 
objeto: Registro de preço para contratação de empresa para 
fornecimento de combusveis (GASOLINA COMUM, DIESEL 
S-10 E ETANOL), na cidade de Goiânia e as margens da GO 
060, em um raio máximo de 100 km de Goiânia para atender as 
necessidades do Município de Arenópolis-Go. Ficando 
adjudicadas e homologadas as seguintes propostas: 
AUTO POSTO CHAFARIZ LTDA (04806169000194) com o 
lote 1 no valor de R$ 107.800,00 (cento e sete mil e oitocentos 
reais), lote 2 no valor de R$ 95.400,00 (noventa e cinco mil e  
quatrocentos reais) e lote 3 no valor de R$ 91.650,00 (noventa e 
um mil e seiscentos e cinquenta reais).  

Arenópolis/GO, 20 de janeiro de 2025. 
Hugo Moreira dos Santos - Condutor de Processos 

 MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS-GO
AVISO DE CONCORRENCIA ELETRONICA 

EDITAL n° 01/2025
O Município de Campos Belos torna público que fará realizar às 09h00min 
do dia 04 de fevereiro de 2025 no site eletrônico www.bnc.org.br , pro-
cedimento licitatório na modalidade Concorrência Pública, sob o regime 
de empreitada, tipo menor preço global, visando Recapeamento Asfáltico 
com Pré-misturado à frio (PMF -3,0 cm) conforme convenio nº 915702/2021 
do Ministério do Desenvolvimento Regional - MDR em ruas do Município 
de Campos, Belos-Go. Informações: www.camposbelos.go.gov.br; e-mail 
licitacaopmcb21@gmail.com, Telefone: (0XX62) 3451-3181, das 8:00h às 
12:00h e das 14:00h às 17:00h. Campos Belos/GO, 20 de janeiro de 2025.  
José Reinan de Araujo Lima - Agente de Contratação 

AVISO DE ALTERAÇÃO DE DATA DE LICITAÇÃO
O Fundo Municipal de Saúde de Campos Belos, Estado de Goiás, 
torna público que devido alteração no Anexo I (termo de referência) 
do PREGÃO ELETRONICO nº 02/2025, que se faria realizar no dia 
22/01/2025, às 09h00, fica remarcado para o dia 31/01/2025 às 
09h00 Informações: www.bnc.org.br, site do Município de Campos 
Belos www.camposbelos.go.gov.br, licitacaopmcb21@gmail.com  
ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 14:00h e das 
14:00h às 17:00h Campos Belos/GO, 21 de janeiro de 2025.  

JOSÉ REINAN DE ARAÚJO LIMA - Pregoeiro

O empreendimento Catalão Fertilizantes Minerais LTDA, pessoa 
jurídica inscrita no CNPJ no 54.247.121/0001-61. sediada na Ro-
dovia BR. 050. S/N. KM 271. Área Rural de Catalão. CEP: 75.713-
899 - Catalão GO. Torna-se público que requereu junto a Secretária 
de Meio Ambiente de Catalão (SEMMAC), a solicitação da Licença 
de Operação (LO) em atendimento ao processo de licenciamento 
ambiental, para a atividades: para as atividades de: Fabricação de 
intermediários para fertilizantes / Serviços de agronomia e de con-
sultoria às atividades agrícolas e pecuárias /Transporte rodoviário 
de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, intermunicipal, 
interestadual e internacional / Depósitos de mercadorias para ter-
ceiros, exceto armazéns gerais e guarda-móveis /Fabricação de 
adubos e fertilizantes, exceto organominerais /Fabricação de outros 
produtos químicos inorgânicos não especificados anteriormente /
Comércio atacadista de cereais e leguminosas beneficiados /Usi-
nas de compostagem / Comércio atacadista de defensivos agríco-
las, adubos, fertilizantes e corretivos do solo /Comércio varejista de 
animais vivos e de artigos e alimentos para animais de estimação /
Comércio atacadista de matérias-primas agrícolas com atividade de 
fracionamento e acondicionamento associada /Atividades de con-
sultoria em gestão empresarial, exceto consultoria técnica específi-
ca / Comércio atacadista de alimentos para animais.

O empreendimento Catalão Fertilizantes Minerais LTDA, 
pessoa jurídica inscrita no CNPJ no 54.247.121/0001-61. sedia-
da na Rodovia BR. 050. S/N. KM 271. Área Rural de 
Catalão. CEP: 75.713-899 - Catalão GO. torna-se pú-
blico que recebeu junto a Secretária de Meio Ambiente 
de Catalão (SEMMAC). a Licença de Instalação (LI) 
atendida pelo nº LAI2024.006.000-DLA- 

PREFEITURA DE CROMÍNIA - GO
CONCURSO PÚBLICO Nº 01/24

EXTRATO DO EDITAL Nº 03
O MUNICÍPIO DE CROMÍNIA - GO, através da Comissão Es-
pecial de Concurso Público - CECP, nomeada pelo Decreto n. 
215/2024, torna público que foi divulgado por meio do EDITAL 
03 – DIVULGA O JULGAMENTO DOS RECURSOS CONTRA 
O INDEFERIMENTO DO PEDIDO DE ISENÇÃO DA TAXA DE 
INSCRIÇÃO. O edital completo e seus anexos estarão dispo-
níveis no placar da Prefeitura e nos sites www.itame.com.br e 
www.crominia.go.gov.br. Cromínia, 20/01/25. ROZERLY PAULI-
NA CUNHA GONÇALVES - Presidente da CECP.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº015/2024
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº015/2024. DATA DE ABER-
TURA: 04 de fevereiro de 2025. Horário: 09h00min. Objeto: REGISTRO 
DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE EQUIPA-
MENTOS DE PROTEÇÃO INDIVIDUAL E COLETIVA PARA USO DOS 
SERVIDORES DO DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE AGUA E ESGO-
TO DE CALDAS NOVAS, CONFORME CONDIÇÕES E EXIGÊNCIAS 
ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS ANEXOS. O Edital poderá ser 
retirado no Departamento de Licitações do DEMAE ou pelo site: https://
www.demae.go.gov.br/licitacao/pregao.html. Informações adicionais po-
dem ser obtidas junto à comissão permanente de licitações através do 
e-mail: licitacao@demae.com.br. Caldas Novas, 21 de janeiro de 2025. 
FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO - PREGOEIRA

 Prefeitura Municipal de Edealina - Estado de Goiás
FUNDO MUNICIPAL DE  SAÚDE

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO - 
CREDENCIAMENTO N° 002/2025

OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOA JURÍDICA E FÍSI-
CA, Profissionais de Saúde, que atuarão junto a Secretaria de Saú-
de e Programas de Saúde para prestação de serviços, conforme 
descrito nos anexos deste edital e segundo os termos e condições 
nele constantes, o qual obedece aos critérios estabelecidos nos 
arts. 196,197 da Constituição Federal de 1988, art. 74, IV c/c Art. 
79, II, da Lei Federal de nº 14.133/21, na Instrução Normativa nº 
008/2023, do Tribunal de Contas dos Municípios, Lei n.º 8.080/1990 
– NOB – SUS – 01/96 e NOAS – 2002, e demais normas perti-
nentes, bem como Resolução nº. 001/2025 do Conselho Municipal 
de Saúde de Edealina Goiás”. DATA DO CREDENCIAMENTO: 
21/01/2025 Á 31/12/2025; HORÁRIO: 08:00 horas as 17:00 horas; 
LOCAL: Rua 21 Qd. 04.- CENTRO. RETIRADA DO EDITAL: Na 
sede da Prefeitura ou no site: https://edealina.go.gov.br/.

Edealina - GO, 20 de janeiro de 2025.
JHONATAN AMÉRICO DA SILVA =Agente de Contratação=

EDITAL DE LOTEAMENTO
MARIANA SIQUEIRA DE MENDONÇA, Tabeliã Substituta do Car-
tório de Registro de Imóveis desta Comarca de Goianésia - Estado 
de Goiás, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a todos quantos virem 
o presente EDITAL ou dele conhecimento tiverem e que interessar 
possa, que por parte de PARQUE DAS ESTRELAS EMPREENDI-
MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, Sociedade Empresária Ltda, ins-
crita no CNPJ/MF: 33.676.928/0001-40, com sede na Rua 25 Sul, 
Qd. 455, lote 03, nº 1445, Setor Sul, CEP: 76.382-175, com o seu 
registro na JUCEG sob nº NIRE: 52204785912, prot.: 190546867 
em 21/05/2019; foi apresentada neste Cartório, a documentação 
exigida nos termos da Lei nº 6.766 de 19/12/79, o loteamento de-
nominado RESIDENCIAL PARQUE PARAÍSO, desmembrada da 
Fazenda CALÇÃO DE COURO, devidamente aprovado pela Pre-
feitura Municipal desta Cidade, conforme DECRETO 4.011/2024 
de 30 de agosto de 2.024 e, cuja a área desmembrada possui: 
Uma parte de terras situada na Fazenda "CALÇÃO DE COURO 
ou PORTAL" deste Município, com a área de 251.098,65m2., 
com as seguintes divisas e confrontações: Inicia-se a descri-
ção deste perímetro no vértice M-01, de coordenadas (Longitude: 
-49°07'26.987", Latitude -15°20'55.677"); deste, segue confron-
tando com a Rua Itapaci, Empreendimentos Imobiliários Olimpio 
Barbosa Ltda, com os seguintes azimutes e distâncias: 89°30' e 
512,95m até o vértice M-02, (Longitude: -49°07'09.791" Latitude 
-15°20'55.532"); 89°30° e 176,43m até o vértice M-03, (Longitude: 
49°07'03.876", Latitude -15°20'55.483"); deste, segue confrontan-
do com Faixa de Domínio - Rodovia GO 080, com os seguintes 
azimutes e distâncias: 179°30' e 117,05m até o vértice M-04, 
(Longitude: 49°07'03.842", Latitude: 15°20'59.291"); deste, segue 
confrontando com Clube Campestre de Goianésia, com os seguin-
tes azimutes e distâncias: 237°35' e 243,08m até o vértice M-05, 
(Longitude: -49°07'10.723", Latitude -15°21'03.529"); 198°54' e 
309,19m até o vértice M-06, (Longitude: -49°07'14.081", Latitude 
-15°21'13.046"); 155°25' e 142,33m até o vértice M-07, (Longitu-
de: -49°07'12.096", Latitude -15°21'17.257"); deste, segue con-
frontando com Córrego Furtuosa - margem esquerda a montante, 
com os seguintes azimutes e distâncias: 300°46' e 21,14m até o 
vértice M-08, (Longitude: - 49°07'12.705" Latitude -15°21'16.905"); 
316°29' e 25,47m até o vértice M-09, (Longitude: -49°07'13.293" 
Latitude -15°21:16.304"); 297°15' e 17,89m até o vértice M-10, 
(Longitude: -49°07'13.827" Latitude -15°21'16.037"); 324°52' e 
15,47m até o vértice M-11, (Longitude: 49°07'14.125" Latitude 
-15°21'15.626"); 335°52' e 15,32m até o vértice M-12, (Longitude: 
-49°07'14.335" Latitude -15°21'15.171"); 306°26' e 28,88 m até o 
vértice M-13, (Longitude: -49°07'15.114" Latitude -15°21'14.613"); 
324°40' e 15,76m até o vértice M-14, (Longitude: -49°07'15.420" 
Latitude - 15°21'14.194"); 316°40' e 15,23m até o vértice M-15, 
(Longitude: -49°07'15.770" Latitude - 15°21'13.834"); 310°25' e 
74,28m até o vértice M-16, (Longitude: -49°07'17.666" Latitude 
-15°21'12.267" ); 321°28' e 50,33m até o vértice M-17, (Longitude: 
-49°07'18.717" Latitude -15°21'10.986"); 296°03' e 20,78m até o 
vértice M-18, (Longitude: -49°07'19.343" Latitude -15°21'10.689"); 
280°21' e 23,44 m até o vértice M-19, (Longitude: -49°07'20.116" 
Latitude -15°21'10.552"); 288°40' e 20,15m até o vértice M-20, 
(Longitude: -49°07'20.756" Latitude -15°21'10.342"); 284°48' e 
15,15m até o vértice M-21, (Longitude: -49°07'21.247" Latitude 
-15°21'10.216"); 295°07' e 13,24m até o vértice M-22, (Longitude: 
-49°07'21.649" Latitude - 15°21'110.033"): 311°12' e 16,61m até o 
vértice M-23, (Longitude: -49°07'22.068") Latitude -15°21'09.677"); 
308°48' e 16,04m até o vértice M-24, (Longitude: -49°07'22.487" 
Latitude -15°21'09.350"); 333°52' e 34,75m até o vértice M-25, 
(Longitude: -49°07'23.000" Latitude -15°21'08.335"); 346°54' e 
31,87m até o vértice M-26, (Longitude: -49°07'23.242" Latitude 
-15°21'07.325"); 351°22' e 21,26m até o vértice M-27, (Longitude: 
-49°07'23.349" Latitude - 15°21'06.640"); 351°25' e 54,89m até o 
vértice M-28, (Longitude: -49°07'23.623" Latitude -15°21'04.875"); 
355°58' e 9,37m até o vértice M-29, (Longitude: -49°07'23.645") 
Latitude - 15°21'04.571"); cerca; deste, segue confrontando 
com Joaquim Catarino, com os seguintes azimutes e distâncias: 
289°07 e 142,72m até o vértice M-30, (Longitude: - 49°07'28.166", 
Latitude -15°21'03.050"); deste, segue confrontando com Área de 
Desmembrada, com os seguintes azimutes e distâncias: 21°02' e 
75,09m até o vértice M-31, (Longitude: - 49°07'27.262" , Latitude 
-15°21'00.770"); 33°15' e 22,70m até o vértice M-32, (Longitude: 
-49°07'26.845" Latitude -15°21'00.153"); 55°46' e 3,72m até o vér-
tice M-33, (Longitude: -49°07'26.742", Latitude -15°21'00.085"); 
359°29' e 61,54m até o vértice M-34, (Longitude: -49°07'26.760", 
Latitude -15°20'58.083" ); 269°25' e 6,11m até o vértice M-35, 
(Longitude: -49°07'26.965", Latitude -15°20'58.085"); 359°29' e 
64,43m até o vértice M-36, (Longitude: -49°07'26.984" M-37, (Lon-
gitude:-49°07'26.984" Latitude -15°20'55.989"); 359°59' e 1,60m 
até o vértice, Latitude -15°20'55.937"); deste, segue confrontando 
com Rua 19 - Residencial Granville, com os seguintes azimutes 
e distâncias: 359°21' e 9,58m até o vértice M-01, ponto inicial da 
descrição deste perímetro; cuja área foi havida pelo proprietário, 
conforme Matricula 36.908 fls.01 Livro 02 de Registro Geral, do 
CRI local.
Torna público que o processo se encontra neste Cartório à dispo-
sição dos interessados, a partir desta data, cujo prazo para impug-
nação findará 15 (quinze) dias após a terceira publicação deste 
EDITAL em jornal de circulação oferecida, será feito o registro, nos 
termos do que foi requerido e das normas em vigor.
DADO E PASSADO, nesta cidade de Goianésia - Estado de Goi-
ás, Cartório de Registro de Imóveis, aos quatorze dias do mês de 
janeiro de dois mil e vinte e cinco (14 de janeiro de 2.025)

CERTIDÃO
CERTIFICO, que nesta data, afixei cópia do presente edital no 
PLACAR GERAL do Fórum, em cumprimento à determinação con-
tida no artigo 19 da LEI 6.766 de 19/12/1.979.
O referido é verdade e dou fé.
Goianésia, 14 de janeiro de 2.025.
Tabeliã Substituta.
MARIANA SIQUEIRA MENDOÇA

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO – CHAMADA PÚBLICA - EDITAL DE 
CREDENCIAMENTO Nº 002/2025. O MUNICIPIO DE FIRMI-
NÓPOLIS, realizará dia 10 de fevereiro de 2025, às 08:00h, 
visando a CREDENCIAMENTO de LEILOEIRO(A)S OFICIAIS, 
regularmente registrados na Junta Comercial do Estado de 
Goiás – JUCEG, para a eventual realização de leilões de bens 
móveis e imóveis inservíveis ao Município de FIRMINÓPO-
LIS-GO. Mais Informações no site www.firminopolis.go.gov.br. 
21/01/2025. Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO - EDITAL DO PREGÃO PRE-
SENCIAL SRP Nº 006/2025. O FUNDO MUNICIPAL DE 
SAÚDE, realizará dia 04 de fevereiro de 2025, às 09:00h, 
licitação mod. pregão presencial, tipo menor preço por 
item, visando a AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA 
DOAÇÃO, PARA ATENDER DAS NECESSIDADES DO 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE FIRMINÓPOLIS/
GO. Mais Informações no site www.firminopolis.go.gov.br. 
21/01/2025. Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JESÚPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Eletrônico n. 001/2025
A Prefeitura Municipal de Jesúpolis, Goiás, torna público, para o 
conhecimento de todos os interessados, que às 09h00min do dia 
03 de fevereiro de 2025, no endereço eletrônico www.licitanet.
com.br, estará realizando processo licitatório na modalidade Pre-
gão eletrônico nº 001/2025, Tipo menor preço por item, registro de 
preços, em conformidade com as disposições da Lei n. 14.133/21, 
cujo objetivo é a Aquisição de Pá Carregadeira para atender as 
necessidades da Prefeitura Municipal de Jesúpolis, Goiás, con-
forme Emenda Parlamentar 2024390000010/202239000008 e 
Plano de Trabalho Nº: 09032024-065757/2024/Nº: 09032022-
015398/2022. O Edital completo poderá ser obtido na sede da 
Comissão Permanente de Licitação no endereço Praça Luiz de 
Mattos, nº 100, centro, Jesúpolis, GO, ou pelo site www.jesupolis.
go.gov.br.  O processo será conduzido via sistema web no ende-
reço www.licitanet.com.br. Maiores informações pelo fone/fax (62) 
3359-1188, email gmc@jesupolis.go.gov.br,  durante o horário 
das 08:00h as 11:00h e das 13:00h às 17:00h.  Celso Henrique 
Rodrigues De Almeida. Pregoeiro.

Medicamento de R$ 20 mi chega ao Brasil
Folhapress

Medicamento disponível 
para tratamento da DMD (dis-
trofia muscular de Duchenne), 
o Elevidys (delandistrogeno 
moxeparvoveque) chegou ao 
Brasil e poderá custar, a preço 
de fábrica, até R$ 20 milhões.

O valor do medicamento é 
variável e depende do ICMS 
(Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias) de cada estado 
brasileiro. O Maranhão é o es-
tado com o imposto mais alto, 
onde o produto poderia atingir 
os R$ 20 milhões. Em regiões 
como São Paulo, Rio de Janeiro 
e Minas Gerais, o fármaco po-
derá custar, entre R$ 18 e R$ 19 
milhões.

Para estados com alíquo-
ta em 17% do ICMS, como é 
o caso de Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul e Santa Catarina, 
o medicamento custa a partir 
de R$ 18 milhões.

O preço de fábrica, segundo 
a Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária), é o valor 
máximo de venda que deve ser 
praticado por empresas pro-
dutoras, importadoras ou dis-
tribuidoras de medicamentos 
para farmácias, drogarias, hos-
pitais, clínicas e para os gover-
nos.

O preço máximo ao consu-
midor ainda não foi definido 
pela agência.

A Anvisa concedeu o regis-
tro do Elevidys no Brasil no iní-
cio de dezembro para a farma-
cêutica Roche.

O Elevidys é o primeiro me-
dicamento de terapia gênica 
aprovado no Brasil para tra-
tar crianças de 4 a 7 anos com 
DMD. Até então, o uso de al-
guns corticoides para retardar 
a progressão da fraqueza mus-
cular era o único tratamento 
disponível no país.

Valor é variável conforme ICMS (Imposto sobre Circulação de Mercadorias)
de cada estado brasileiro. Remédio trata fraqueza muscular


